
Яна Крапивина �

17 декабря в облправительстве прошло со-
вещание по финансовой политике с участием 
руководства кредитных организаций, пред-
ставленных в регионе. По словам первого за-
местителя главы региона Александра Якунина, 
необходимость в такой встрече была вызвана 
повышенной обеспокоенностью ульяновцев, 
связанной с работой банковской системы и воз-
никшим в результате напряжением.

По информации руководителей банков, на 
данный момент предпринят ряд мер для обе-
спечения жителей региона наличными сред-
ствами. В частности, все региональные филиа-
лы российских банков увеличили ежедневную 
загрузку банкоматов, ведется постоянный мо-
ниторинг устройств на предмет их наполнен-
ности, в случае необходимости они догружают-
ся дополнительно. Кроме того, ряд филиалов 
перейдет на усиленный режим работы в вечер-
нее время и выходные дни. Также нет никаких 
ограничений в выдаче кредитов. Напротив, 

в ряде финансовых организаций увеличился 
объем выдаваемых кредитов.

По информации управляющего Улья-
новским отделением № 8588 ОАО «Сбербанк 
России» Вячеслава Безрукова, ситуация на-
пряженная, но стабильная. 

- Дефицита в денежных средствах нет, мы 
получаем их ежедневно в необходимом коли-
честве. Например, сегодня мы получили один 
миллиард рублей от Центробанка, завтра ожи-
даем полтора миллиарда. На данный момент 
мы в пять раз увеличили потребление денеж-
ных средств в филиальной сети и в три раза - 
суммы потребления в банкоматах. Кредитовать 
мы не прекращали, это касается и населения, и 
юридических лиц. В два раза возросло как чис-
ло заявок, так и количество уже выданных кре-
дитов, - сообщил Безруков.

Комментируя ситуацию журналистам, ру-
ководитель ульяновского Сбербанка еще раз 
подчеркнул, что проблем с наличностью как 
рублевой, так и валютной в кредитной органи-
зации нет, но из-за массового снятия средств в 

банкоматах увеличилась нагрузка на инкасса-
торов - сейчас они работают в три смены. Так-
же руководством банка было принято решение 
до конца недели продлить время работы своих 
филиалов. 

Ряд профилактических мер предпри-
нимали и другие банки, представленные в 
Ульяновской области. Так, по словам директо-
ра Ульяновского филиала акционерного ком-
мерческого банка «АК БАРС» Ивана Жигало-
ва, банкоматы сейчас наполняются тогда, когда 
наличность в них достигает трети от загрузки. 

- Мы будем поддерживать объем налично-
сти в своих банкоматах не ниже 50% от объема 
устройств, - заявил директор Ульяновского ре-
гионального  филиала ОАО «Россельхозбанк» 
Степан Лысанов.

На проблемы в работе не жалуется и на-
чальник отдела прямых продаж операционного 
офиса «Ульяновский» филиала № 6318 банка 
ВТБ24 (ЗАО) Павел Лазарев. 

- Кредиты и выдачу наличных средств мы 
осуществляем в обычном режиме, - отметил он.

Об отсутствии ажиотажа заявили также 
в региональных филиалах ОАО АКБ «Связь-
Банк» и ОАО «Альфа-Банк».

- Объемы снятия наличных средств у нас 
также увеличились, поэтому банкоматы опера-
тивно догружаем. 

- Никаких проблем с наличными средства-
ми - ни с рублями, ни с валютой нет. Среди кли-
ентов мы проводим разъяснительную работу, 
- прокомментировала заместитель управляю-
щего филиалом ОАО «БИНБАНК» в Ульянов-
ске Татьяна Беляева.

По итогам совещания было принято реше-
ние вести постоянный мониторинг ситуации в 
финансовом секторе региона, контролировать 
бесперебойное обеспечение электрической 
энергией и интернет-связью банковских офи-
сов и точек размещения банкоматов. 

- Налажено конструктивное  взаимодей-
ствие всех заинтересованных структур, и 
все возникающие проблемы будут решать-
ся в оперативном режиме, - подчеркнул  
Александр Якунин. 
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Госдума приняла закон о 
повышении страховки по 
вкладам до 1,4 млн руб. 
на	заседании	в	пятницу	принят	во	втором	
и	третьем	чтениях	закон	о	повышении	
страхового	возмещения	по	вкладам	с	
700	тысяч	рублей	до	1,4	млн	рублей.

Ульяновские художники участвуют 
в выставке «Красные ворота» 
в Москве 
среди	профессионалов	и	почитателей	искусства	
выставка	пользуется	репутацией	крупнейшей.		
В	экспозиции	собраны	произведения	почти		
300	мастеров	Москвы	и	санкт-петербурга,	
двенадцати	регионов	пфо.

ноВыЙ	ГоД

Школьников Ульяновска 
в каникулы займут экскурсиями 
и соревнованиями 
Для	ульяновских	школьников	новогодние	
каникулы	начнутся	29	декабря	и	завершатся	
11	января.	В	это	время	будет	организовано	
более	двухсот		мероприятий.

Напряжённая стабильность 

«Волга» расстаётся  
с игроками

Зимнее окно во втором дивизионе в самом разгаре, то же самое каса-
ется и переходов футболистов. Как стало известно  «УП», ульяновскую 
«Волгу» покинут несколько иногородних игроков. Уже к экс-игрокам 
«Волги» можно отнести Романа Тузовского и Михаила Светозарова. Та 
же самая участь, скорее всего, постигнет и Дениса Щербака. По новичкам 
нашей команды пока говорить преждевременно.

- В первую очередь нужно разобраться со всеми делами по году уходя-
щему, а уже потом заглядывать в будущее, - говорит Седышев. - Сейчас мы 
проводим специальный тренировочный сбор, на котором просматриваем 
нашу молодежь, чтобы четко понять, кто нам сможет помочь в будущем 
году, а на какие позиции необходимо приглашать новых футболистов.  

В понедельник, 22 декабря, «Волга» сыграет товарищеский матч про-
тив «Сызрани-2003».

Все региональные филиалы банков увеличили 
ежедневную загрузку банкоматов
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К зимним каникулам 
в Москве создано 

около 160 объектов 
для активного детского 
отдыха. Об этом сообщила 
замначальника управле-
ния организации социа-
лизации в профессиональ-
ном и дополнительном об-
разовании Департамента 

образования Москвы Жан-
на Синельникова.
— На базе школ под-
готовлено 
118 катков, две 
ледяные и две 
снежные горки в парках, 
два снежных городка, от-
крыто 36 лыжных трасс, — 
сказала Синельникова.

Каникулы в школах нач-
нутся 29 декабря для тех, 
кто обучается по четвер-

тям, и 31 де-
кабря — для 
тех учеников, 

которые учатся по три-
местрам. Закончатся они 
12 и 9 января 2015 года со-
ответственно.
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уководитель Департа-
мента торговли и услуг 
Москвы Алексей Неме-
рюк (на фото) вместе 

с сотрудниками 
МЧС рассказал, 
где покупать и как 
правильно запу-
скать фейервер-
ки. Новогодний 
инструктаж про-
шел и корреспон-
дент «ВМ».
В сквере между домами № 82 
и № 86 на Ленинском про-
спекте у наряженной елки 
расставлены разноцветные 
коробочки — пиротехника 
готова к запуску. Казалось 
бы, дело за малым — поджи-
гай фитиль да радуйся. Но не 
все так просто.
— Сначала нужно прове-
рить срок годности изделия, 
посмотреть, не поврежден 
ли фитиль или корпус, а так-
же прочитать инструкцию. 
Если нет информации на 
русском языке, значит, из-
делие не сертифицирова-
но, — начинает инструктаж 
замначальника Главного 
управления надзорной дея-
тельности Главного управ-
ления МЧС России по Мо-
скве Сергей Лысиков.
Покупка новогодних са-
лютов — дело тонкое, но 
зачастую слишком поспеш-
ное. Как раз на последнем 

активно наживаются пира-
ты, продавцы контрафакта. 
Пиротехника обязательно 
должна реализовываться 
в специализированных ма-
газинах, на нее по первому 
требованию предоставля-

ется либо серти-
фикат, либо де-
кларация о соот-
ветствии.
— В городе  на 
с т а ц и о н а р н о й 
основе функцио-
нируют более 120 
магазинов, прода-

ющих пиротехнику, — отме-
чает Алексей Немерюк.
Кстати, хлопушки, свечи 
и бенгальские огни — так 
называемая пиротехни-
ка первого класса 
опасности — прода-
ются только лицам, 
достигшим 16 лет. 
А вот наземные фейерверки, 
ракеты, фонтаны и петарды 
можно купить только с 18.
На упаковке сертифициро-
ванного товара обязательно 
должен быть указан класс 
опасности продукции. Так, 
при втором классе опасно-
сти необходимое расстоя-
ние при запуске составляет 
8–10 метров. А при третьем 
классе отходить нужно уже 
как минимум на 30 метров.
— Хочу напомнить жи-
телям Москвы: покупать 
фейерверки можно только 
в стационарных специали-
зированных магазинах — 

ни в коем случае не с рук, — 
предупреждает Алексей Не-
мерюк.
В прошлом году от брако-
ванных салютов пострадало 
около 50 человек.
— Контрафактная продук-
ция очень опасна: вы може-
те зажечь фитиль и не успеть 
отбежать на безопасное 
расстояние, салют может 
неожиданно взорваться, — 
объясняет Сергей Лысиков.
А степень сложности травм 
от таких салютов разная: от 
ожогов до потери конечно-
стей и пальцев.
Проверяем на месте подго-
товленные к запуску фейер-
верки — коробка в порядке, 
инструкция на русском язы-

ке — закрепляем «снаряд». 
И это — еще один очень 
важный момент, который 
следует помнить при за-
пуске: любой фейерверк 
сначала нужно правильно 
установить.
— Для этого можно ис-
пользовать обыкновенный 
снег — слепить небольшую 
горку и вкопать в нее упа-
ковку, — говорит Сергей 
Лысиков и аккуратно по-
правляет праздничную ко-
робку в снегу.
— Если снега нет, подойдут 
те же песок и земля. Так, те-
перь расправляем фитиль 
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и на расстоянии вытянутой 
руки поджигаем его...
— Ни в коем случае не 
склоняясь над фейервер-
ком, — добавляет Лысиков 
и, развернувшись спиной 
к импровизированной гор-
ке, отбегает примерно на 
30 метров. 
Ба-бах! В морозном небе 
рассыпаются разноцветные 
искры. Кстати, если салюта 
так и не последовало, то пре-
жде чем выяснять причину, 
следует подождать 10 минут 
и только потом подходить 
к месту запуска. Сергей Лы-
сиков объясняет: 
— К сожалению, на морозе 
фейерверк может вести се-
бя совершенно непредска-
зуемо.

Если не зажегся фитиль, 
то нужно попробовать за-
пустить салют еще раз. Ну 
а если вы заметили какую-
то неисправность, то ис-
порченный фейерверк не-
обходимо замочить в воде 
на 24 часа и утилизировать 
с бытовыми отходами. 
— После использования 
фейерверка не выбрасы-
вайте его в помойку — это 
может спровоцировать 
пожар, — предупреждает 
С ергей Лысиков.
Сгоревший фейерверк луч-
ше оставить на мусорной 
площадке. По словам Алек-
сея Немерюка, в этом году 
для подрыва пиротехники 
определены 169 площадок. 
Кстати, за салюты в неуста-
новленном месте положен 
штраф от двух до пяти тысяч 
рублей. Список площадок, 
где можно запускать фейер-
верки, есть на сайте столич-
ного МЧС (moscow.mchs.ru) 
и на сайте Департамента 
торговли (dtu.mos.ru).
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        Работаем 20-го  
за 31-е

Губернатор Ульяновской области  
Сергей Морозов подписал распоряжение 
№ 608-р, согласно которому 31 декабря 
2014 года будет выходным. Но в связи с 
этим предпраздничный день переносится 
на 20 декабря. Такой новогодний подарок 

от регионального правительства получили 
работники бюджетных сфер. А тем временем 

до боя курантов осталось всего 10 дней!

текущий курсСуббота, 20 декабря 2014 г. 
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сиМБирский ритМ В ПФО осели 1,3 тыс. 
переселенцев из Украины

В Приволжском федеральном округе (ПФО) 
гражданство РФ получили 1,3 тыс. из 77 тыс. при-
бывших переселенцев из Украины, сообщил полно-
мочный представитель Президента РФ в ПФО 
Михаил Бабич.

«Временное убежище получили 39 тысяч чело-
век из 77 тысяч прибывших. В госпрограммы всту-
пили почти 6 тысяч человек. Гражданство России 
на сегодняшний день получили 1,3 тысячи человек. 
Я на своей памяти не помню, чтобы настолько опе-
ративно всеми уровнями власти решались столь 
сложные вопросы», - сказал полпред на пресс-
конференции во вторник.

Он отметил, что в настоящее время процесс 
получения гражданства РФ гражданами Украины 
занимает порядка 6 месяцев. «За эти несколько ме-
сяцев была сформирована нормативно-правовая 
база и были обеспечены материально-технические 
и организационные условия», - сказал Михаил  
Бабич.

По его информации, всего в округе было развер-
нуто 329 пунктов временного размещения.

«С этой категорией людей велась адресная 
предметная работа. Нужно было не только принять, 
нужно было всех разместить, обеспечить всем не-
обходимым и дальше создать условия, чтобы люди 
могли по желанию легализоваться в Российской 
Федерации. Здесь тоже были предприняты беспре-
цедентные усилия», - подчеркнул полпред.

Ульяновский областной хоспис отметил 20-летие. Регион стал 
третьим субъектом в России после Московской и Ленинградской 

областей, где появилось  подобное профильное  учреждение здравоох-
ранения.

Более 70 заявлений поступило на допуск к квалификационному экза-
мену в рамках лицензирования ульяновских управляющих организа-

ций. Испытание будет проводиться в форме компьютерного тестирования 
на базе УлГТУ. Тест включает в себя 100 вопросов.

В регионе проживают более 155 тысяч семей, воспитывающих не-
совершеннолетних детей, из них около 100 тысяч семей воспитыва-

ют одного ребенка.

Субсидии  
на авиаперевозки 
могут сохраниться 

Субсидии на реализацию программы ре-
гиональных авиаперевозок в Приволжском 
федеральном округе (ПФО) в 2015 году могут 
сохраниться на уровне прошлого года в размере 
1,032 млрд рублей, сообщил полпред президен-
та в ПФО Михаил Бабич на пресс-конференции 
во вторник.

Он напомнил, что 60% субсидий выделяется 
из федерального бюджета, 40% - из региональ-
ных бюджетов.

«Буквально со дня на день мы ожидаем 
подписания постановления правительства 
(РФ - ИФ) на следующую трехлетку (три 
года реализации программы перевозок - ИФ), 
которое внесет две важные новации», - сказал  
Михаил Бабич.

ХОрОШие НОВОсти

IT-парк плюс 
бомбоубежище 
в придачу

Ульяновским ИТ-компаниям пред-
лагают разместить офис в здании быв-
шей «Кометы». Арендодатели рассчи-
тывают, что на базе бывшего оборонного 
предприятия будет ИТ-парк, сообщает 
портал «Деловой Ульяновск». Здание 
имеет свободную планировку, а так-
же бомбоубежище под зданием, двой-
ное резервирование электропитания и 
интернет-соединения, а также отлич-
ную вентиляцию. Арендодатель готов 
развить инфраструктуру в виде столо-
вой, спортзала и зоны для коворкинга, 
а также провести монтажные работы  
за свой счет. 

Проект пользуется господдержкой.

Семья ценнее
Согласно статистическим данным, 91% респондентов из списка жиз-

ненных ценностей определили семью как самое важнейшее среди цен-
ностей человеческой жизни. На вопрос: «Сколько бы вы хотели иметь 
детей?» 47% участников исследования ответили, что хотели бы иметь 
двоих детей, 38% - троих, 9% - четверых и более.





В Ульяновской области продолжается проверка 
новогоднего оформления.

Наиболее качественно к праздникам подготовились в Кузо-
ватовском и Карсунском районах.

В соответствии с утвержденным планом мероприятий во 
всех муниципалитетах проведены инвентаризация и презента-
ции праздничных украшений. Отдельное внимание уделяется 
элементам тематического оформления к Году литературы и 
Году национальной памяти и славы.

Во многих районах в этом году используются новые эле-
менты украшения. Так, в Николаевском районе установлены 

искусственные ели с новым светодиодным оформлением, ан-
тивандальные арт-объекты, фигуры героев народных сказок, 
световые гирлянды и «дожди» на деревьях, светодиодные фон-
таны, салюты, баннеры.

Как отметил заместитель председателя правительства - ми-
нистр строительства, ЖКК и транспорта Александр Букин, 
основные замечания по итогам осмотра праздничного украше-
ния касаются качества монтажных работ, оформления въездов 
в города и поселки. Муниципальным образованиям поручено 
устранить выявленные недостатки до 17 декабря. По итогам 
контроля будет сформирован сводный альбом с фотоотчетом, 
в котором будут представлены как положительные, так и от-
рицательные примеры новогоднего оформления.

Каждый второй житель 
Ульяновска хочет  
из него уехать

Независимое рейтинговое агентство «А+» и 
центр общественного мониторинга «Точка зрения» 
выяснили, жители каких городов больше всего хо-
тят сменить место жительства. Более всего жите-
лей, желающих навсегда покинуть свой город, ока-
залось в Ульяновске и Пензе (по 50,2%).

Меньше всего жителей, мечтающих расстаться 
со своим родным городом, обнаружено в Красно-
даре (35,6%), Белгороде (35%), Астрахани (34,5%), 
Санкт-Петербурге (34,1%) и Казани (33,9%).

Подавляющее количество респондентов с чемо-
данным настроением хотели бы переехать из своего 
города в Москву (63,8%). На втором месте по при-
влекательности Санкт-Петербург (19,3%). Третьим 
и четвертым «городом мечты» оказались абстракт-
ные населенные пункты с названиями «куда-то на 
юг» (7,7%) и «куда-то за границу» (6,6%).

В ответе на вопрос «Почему вам хочется покинуть 
свой город?» абсолютное лидерство - 88,5%  - принад-
лежит фразе: «Нечего делать, мало перспектив».

Снегурочке вандалы не страшны

Охват жителей регионов государственными и 
муниципальными услугами по принципу одного 
окна составляет в среднем по округу 51%. 

За 9 месяцев текущего года сетью МФЦ округа оказано бо-
лее 6,3 млн услуг, что на 11% больше, чем в целом за 2013 год 
(5,6 млн услуг). Статистика была приведена на совещании, ко-
торое прошло в Самаре под руководством полномочного пред-
ставителя Президента Российской Федерации в Приволжском 
федеральном округе Михаила Бабича. В ходе совещания вспыл 
ряд проблем, в частности, отсутствие прямого межведомствен-
ного электронного взаимодействия при предоставлении услуг 
Росреестра на базе МФЦ. В настоящее время прорабатыва-
ются вопросы интеграции информационных систем данных 
структур.

Также участниками встречи был обсужден вопрос, свя-
занный с использованием государственной информационной 
системы инфраструктуры пространственных данных «Гео-
портал». Речь идет о возможности использования информа-
ционных ресурсов Росреестра для повышения эффективности 
налогообложения недвижимости, земельного контроля и ряда 
других сфер.

Вчера корреспондент «УП» смог посетить новый МФЦ на 
ул. Промышленной, который уже с 12 января начнет прием 
заявителей. Как рассказал руководитель регионального МФЦ 
Михаил Анисимов, на сегодняшний день в отделении сделан 
ремонт, закуплена мебель и вся необходимая техника, сейчас 
идет монтаж. «Все запланированные работы будут выполнены 
в срок», -  заверил Анисимов. 

- До конца 2015 года количество окон приема МФЦ в 
Ульяновской области увеличится с 64 до 310, а перечень пре-
доставляемых услуг, который на сегодняшний день составляет 
256 видов, будет существенно расширен, - отметила первый 
зампред правительства Светлана Опенышева.

По принципу одного окна

Как стало известно «УП», в первые дни января начнет прием 
заявителей еще одно отделение в Заволжском районе Ульянов-
ска. Открытие филиала в Железнодорожном районе запланиро-
вано на 1 марта. Все новые МФЦ будут работать под единым для 

всей России брендом 
«Мои документы», 
пояснила Светлана 
Опенышева. 

Кстати, в связи с 
увеличением числа 
окон приема заяви-
телей МФЦ набирает 
сотрудников. Всего 
на базе новых центров 
будет создано более 
200 рабочих мест.

317 МФЦ  
(4389 окон) зарегистрировано  
на территории округа по состоянию на  
1 ноября 2014 года. Это более половины 
от необходимого количества

ЦиФрА
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ПОДрОБНОсти

В связи с выявленными фактами нарушений законодательства об 
оплате труда прокурорами области в суды направлено более 4,6 

тыс. заявлений. По почти 400 фактам инициировано возбуждение дел 
об административных правонарушениях.

Павловской центральной районной больнице присвоено имя заслу-
женного врача РФ Александра Марьина. Инициатива принадлежит 

коллективу лечебного  учреждения.

В Экспертно-криминалистическом центре УМВД России по Ульяновской 
области открылась лаборатория ДНК-исследований. В своей при-

ветственной речи председатель областного Законодательного собрания 
Анатолий Бакаев поздравил сотрудников УМВД с исполнением мечты.

Наши моржи в 
мировой десятке

Ульяновские спортсмены-
моржи уже в третий раз приняли 
участие в соревнованиях по пла-
ванию в холодной (правильнее - в 
ледяной) воде в Тюмени. По мне-
нию самих участников, уровень 
этих соревнований гораздо выше 
чемпионата России по холодово-
му плаванию. Здесь собираются 
не только самые сильные пловцы-
моржи России, но и всего мира. Так 
было и на этот раз. В соревновани-
ях приняли участие более 100 ино-
странных спортсменов-моржей из  
17 стран мира.

Шестерка наших спортсменов 
достойно показала себя, все попали 
в десятку лучших.

Почти 40 ледовых переправ 
откроют этой зимой  
в Поволжье

В субъектах ПФО в зимний период 2014 - 2015 го-
дов планируется открыть 39 ледовых переправ, сообщил 
замглавы отдела безопасности на водных объектах При-
волжского регионального центра МЧС РФ Сергей Ще-
голев на пресс-конференции в Нижегородском пресс-
центре агентства «Интерфакс-Поволжье». По его словам, 
на данный момент в округе уже работает одна переправа 
- в Пермском крае, остальные будут освидетельствованы 
и поставлены на учет по мере их готовности.

Он пояснил, что организация ледовой переправы 
подразумевает ее оборудование шлагбаумами на обоих 
берегах, освещением, возможно усиление существующе-
го ледового покрова наращиванием льда или деревянны-
ми настилами. Кроме того, требуется зарплата для обслу-
живающего персонала, осуществляющего мониторинг  
толщины льда.

На базе Димитровградского 
технического колледжа открылся 
первый в нашем регионе центр 
профориентации

- Успех центра будет зависеть от взаимодействия всех  
заинтересованных сторон - школ, вузов, ссузов и, конечно, работо-
дателей. Сегодня высшие учебные заведения уже выступили с под-
держкой проекта и подписали соглашение о сотрудничестве в дан-
ной сфере, - отметила первый зампред правительства Ульяновской 
области Светлана Опенышева. - Хотелось бы, чтобы и работода-
тели стали активными участниками профориентационной дея-
тельности, открыв свои предприятия для экскурсий школьников  
и студентов.

Напомним, по инициативе губернатора Сергея Морозова  
текущий год в регионе объявлен Годом человека труда и Годом  
профориентационной работы. Регион стал одним из первых  
в России, который начал решать задачу повышения престижа  
рабочих профессий.

  
ХОрОШие НОВОсти

РГО:  
будем дружить домами

АннА никс �

В середине минувшей недели губернатор региона Сергей 
Морозов встретился в Москве с первым вице-президентом РГО, 
президентом Ассоциации полярников Артуром Чилингаровым. 

На встрече обсудили комплекс мер по взаимодействию фе-
дерального общества и регионального отделения. Было решено 
подписать соглашение о сотрудничестве и реализации совмест-
ных проектов, а также о проведении на территории Ульяновской 
области крупных мероприятий РГО всероссийского масштаба. 
Предполагается, что подписание документа состоится в начале 
2015 года и, скорее всего, будет приурочено к проведению област-
ного географического фестиваля «Фрегат «Паллада».  

Сергей Морозов обратился к Артуру Чилингарову за содей-
ствием в придании федерального статуса региональной научно-
практической конференции «Трешниковские чтения». Напом-
ним, Ульяновская область - родина знаменитого исследователя 
Арктики и Антарктики, академика Алексея Трешникова. Конфе-
ренцию в его честь ежегодно проводит региональное отделение 
РГО совместно с Ульяновским государственным педагогическим 
университетом. 

- В наших планах - превратить это мероприятие в один из 
ведущих научных географических форумов в стране. Вы были 
лично знакомы с Алексеем Федоровичем, ваша поддержка в по-
вышении статуса этого мероприятия для нас крайне важна, - от-
метил губернатор.

Артур Чилингаров поддержал инициативу Сергея Морозова. 
Предполагается, что для участия в мероприятии будут пригла-
шены ученые и эксперты федерального уровня.

В Ульяновске собран первый  
в России композитный  кессон киля

В авиастроении останется тот, кто работает с углепластиком Рабочая группа в формате 
«Волга - Янцзы» наметит планы 
на 2015 год 

22 декабря в Ульяновске состоится встреча сопредседателей сов-
местной рабочей группы в формате «Волга - Янцзы» - заместителя 
полномочного представителя Президента России в ПФО Алексея 
Сухова и заместителя министра иностранных дел КНР Чэн Гопи-
на. Во встрече примут участие представители региональных прави-
тельств, курирующие вопросы развития международных связей.

Напомним, основной вектор развития межрегиональных связей 
был задан во время встреч полномочного представителя Президента 
РФ в ПФО Михаила Бабича и члена Госсовета КНР Ян Цзечи.

«Сейчас у нас в работе 62 инвестиционных проекта и 97 гумани-
тарных, они в той или иной степени готовности, 12 инвестпроектов в 
высокой степени готовности», - сообщил Михаил Бабич на недавней 
пресс-конференции.

По его словам, в Ульяновске будет проведена полная инвен-
таризация того, что удалось сделать, а также будут поставлены 
задачи на 2015 год.

ГеорГий кузнецов  �

В четверг «Авиастар-СП» от-
правил в ЦАГИ имени Н.Е. Жу-
ковского на статические стендовые 
испытания кессон киля из компо-
зитных материалов для самолета 
МС-21. Это первый собранный в 
России из углепластика такой ком-
понент лайнера. Следует уточнить 
- из углепластика отечественного 
производства. 

Напомним, что в заканчиваю-
щемся году ульяновский авиаза-
вод  также изготовил и передал 
на испытания в ЦАГИ комплект 
конструктивно подобных образцов 
хвостового оперения. Для первого 
летного образца МС-21 специали-
сты «Авиастара» изготовили и от-
правили на иркутский авиазавод 
панели отсеков фюзеляжа Ф1 и Ф2 
для дальнейшей сборки.

Также, по словам заместителя 
генерального директора «Авиаста-
ра» - руководителя проекта МС-21 
Василия Донцова, ведется сборка 
стендовых топливных баков, а в 
ближайшее время начнется сборка 
стендовых дверей МС-21. Кроме 
того, в планах до конца года изго-
товить комплект панелей на отсек 
фюзеляжа Ф3 для первого летного 
образца нового самолета.

Таким образом, ульяновцы по-
ставляют для МС-21 25 процентов 
всех комплектующих, или около 
40 процентов составляющих пла-
нера: комплекты панелей на отсе-
ки фюзеляжа Ф1, Ф2, Ф3, Ф4, Ф5; 
подкилевой отсек и отсек ВСУ; все 
двери (11 дверей на каждый само-
лет); хвостовое оперение (киль и 
стабилизатор в сборе с рулями на-
правления и высоты). Также специ-
алисты авиазавода изготавливают 
титановые и алюминиевые детали 
для сборки крыла, поставляемые в 
ЗАО «АэроКомпозит».

Для этого в 2012 году на заводе 
начали создавать специальный цех 
по работе с композитными материа-
лами, которые поставляют из Обнин-
ска, Воронежа и Казани. В первой 
половине следующего года он окон-
чательно будет оснащен новейшим 
оборудованием. Всего в цехе встанет 
пять сборочных линий - три по про-
изводству панелей фюзеляжа и две 
по сборке хвостового оперения. Как 
сказал директор Ульяновского фи-
лиала Корпорации «Иркут» Сергей  
Милюков, «кто будет работать с 
углепластиком, тот останется в авиа-
строении, «Авиастару» в этом плане 
повезло». Оценивая качество рабо-
ты ульяновцев, Сергей Милюков до-
бавил, что пока «Авиастар» выдает 
продукцию на пять процентов ниже 

расчетного веса (главная цель при-
менения композитов в авиастрое-
нии - снижение веса самолетов. От-
метим, что отправленный в Москву 
кессон киля весит чуть более 200 ки-
лограммов при том, что его «собрат» 
из традиционных материалов весит в 
2 - 2,5 раза больше). Причины такого 
локального успеха директор видит в 
применении цифровых технологий. 

Напомним, проект МС-21 (сред-
немагистральный самолет XXI века) 
разрабатывается ОАО «Корпорация 
«Иркут» совместно с ОКБ Яков-
лева. В прошедшем июле в ЦАГИ 
имени Н.Е. Жуковского завершился 
первый этап испытаний крупномас-
штабной модели самолета. Первый 
полет опытной модели намечен  
на 2016 год.  
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В муниципалитетах не хватает 
специалистов-градостроителей.

ГеорГий Кузнецов  �

В понедельник правительством Ульяновской области принят за-
конопроект о передачи всех архитектурных и градостроительных 
функций муниципалитетов на уровень региона. В среду он был одо-
брен профильным комитетом Законодательного собрания, вчера - 
внесен в повестку дня  декабрьского заседания областного парламен-
та, которое пройдет 25 декабря. 

Речь в законопроекте идет о том, что с первого января утвержде-
ние генерального плана, правил землепользования и застройки, про-
ектов планировки территории, установление порядка подготовки 
этих документов, подготовка градостроительных планов участков, 
выдача разрешений на строительство и ввод объектов в эксплуата-
цию, развитие застроенных территорий и т.д. и т.п. будет передано му-
ниципалитетами в ведение департамента архитектуры и градострои-
тельства областного министерства строительства, ЖКК и транспорта.  
Для исполнения новых функций департамент выделят в отдельный 
государственный орган исполнительной власти в рамках министер-
ства. (Правда, без увеличения штатной численности, как заверила  со-
ветник губернатора Татьяна Тарасова.)
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Генплан взяли  
под областной 
контроль

В новый год -  
с новым законом 
о промполитике

ГеорГий Кузнецов  �

Новый региональный закон о 
промышленной политике согласо-
ван профильным комитетом Зако-
нодательного собрания. 

Во вторник, 16 декабря, Гос-
дума во втором чтении приняла 
федеральный закон о промышлен-
ной политике. На следующий день 
максимально синхронизированный 
с ним региональный «клон» был 
представлен комитету по строи-
тельству, ЖКК и промышленности 
областного парламента.

Первый вице-премьер, кури-
рующий реальный сектор экономи-
ки, Вильдан Зиннуров пояснил, что 
новый закон «О промышленной 
политике в Ульяновской области» 
(первая его версия датирована 2004 
годом и с тех пор претерпела более 
десяти редакций) станет основой 
для реализации ключевых инстру-
ментов промполитики, заложенных 
в программных документах; систе-
матизирует меры стимулирования; 
определит цели, задачи и принципы 
этой политики в регионе; полно-
мочия государственных органов и 
органов местного самоуправления; 
основные принципы и формы госу-
дарственной поддержки субъектов 
промышленной деятельности. 

Главными направлениями 
промполитики области станут: 
привлечение инвестиций в про-
мышленность; технологическое 
перевооружение и модернизация 
производства; реструктуризация 
промышленности с учетом необхо-
димости формирования и развития 
индустриальных парков и промыш-
ленных кластеров; развитие инже-
нерного, энергетического и транс-
портного обеспечения; кадровое 
обеспечение; повышение произво-
дительности труда и создание высо-
копроизводительных рабочих мест; 
внедрение систем и методов корпо-
ративного управления, в том числе 
систем менеджмента качества орга-
низации; развитие государственно-
частного партнерства; продвижение 
продукции субъектов промышлен-
ной деятельности, в том числе через 
размещение госзаказов; развитие 
внутрирегиональной кооперации, 
внешнеэкономических связей; раз-
витие выставочно-ярмарочной дея-
тельности, а также формирование и 
реализация мер, направленных на 
противодействие незаконному обо-
роту промышленной продукции, в 
том числе контрафактной.

Из новаций закона Вильдан 
Зиннуров выделил юридическое 
закрепление статуса промышлен-
ных кластеров и индустриальных 
парков, масштабное развитие ста-
тьи о подготовке кадров и придание 
особого значения статусу оборонно-
промышленного комплекса. 

Несмотря на идущую «атаку на 
рубль», в законе прописано и по-
ложение о Фонде поддержки про-
мышленности. Как отметил первый 
вице-премьер, «это ситуация, когда 
необходимо просто запустить меха-
низм, поэтому не стоит удивляться 
заложенной на модернизацию про-
изводства сумме - всего 50 миллио-
нов рублей, они позволят привлечь 
в отрасль федеральные средства 
иного масштаба, и хотя, разраба-
тывая положение, мы исходили 
из ставки 5 - 8 процентов годовых, 
которая теперь, естественно, увели-
чится, работать фонд будет».

Разумеется, промпредприятия 
закон единодушно поддерживают. 
Но отмечают каждый свое. Так, 
представители «Авиастара-СП» 
выделили, что главная проблема 
сегодня - это специалисты (вернее, 
их дефицит), а представитель УАЗа 
отметил, что ждут не столько фи-
нансовой помощи, сколько способ-
ствованию в ее получении.

Члены комитета единогласно 
вынесли проект на заседание ЗСО, 
которое состоится 25 декабря, а 
председатель комитета Алсу Са-
дретдинова напомнила, в рамках за-
кона будут разработаны программы 
по всем крупным предприятиям. 

Проект 
Шиловского 
мелзавода одобрен 
профильным 
комитетом ЗСО.

Кирилл ШевченКо  �

Комитет Законодательного со-
брания по аграрным вопросам, про-
довольствию, развитию сельских 
территорий, природопользованию 
и охране окружающей среды про-
вел заседание, посвященное разви-
тию Шиловского мелового место-
рождения.

Открывая заседание, предсе-
датель комитета Виктор Антипов 
напомнил, что главная задача, по-
ставленная губернатором перед 
депутатами, - пополнение доход-
ной части областного бюджета. 
Прекрасно известно, что одним из 
не использованных пока резервов 
является эффективное использова-
ние недр. Сегодня в областной бюд-
жет от этой деятельности поступает 
лишь 18 миллионов рублей в год 
при имеющихся 92 месторождениях 

Мел в с. Шиловка добывают с начала XIX века. 
В 1953 году утверждены запасы «Южного» месторождения - 3,5 млн тонн

Недра должны приносить деньги

мела, щебня, строительного песка и диатоми-
тов, из которых практически не используются 
58. К примеру, при колоссальной потребности 
в строительном песке и щебне для дорожной 
отрасли многие месторождения этих ресурсов 
либо не задействованы в добыче, либо вообще 
не распределены между профильными орга-
низациями. 

Вопрос эффективности недропользования 
будет рассмотрен на заседании комитета в фев-
рале. Очевидно, что указанные 18 миллионов 
не что иное, как «слезы», и задача профильно-
го министерства - эту сумму в ближайшее вре-
мя хотя бы удвоить. Начать решено с одного 
из 13 месторождений мела - Шилов-
ского Сенгилеевского района.
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мочия обсуждаемых сфер, находящиеся сегодня у муниципалитетов, 
перечислены в законопроекте, и попросил его доработать. (Ряд вопро-
сов возник и у юридического отдела парламента, и за оставшуюся не-
делю разработчики должны их ликвидировать. - Авт.)  

Со скепсисом к законодательной инициативе правительства от-
неслись только представители самого населенного муниципального 
образования «город Ульяновск». Еще на заседании правительства 
Сергей Ермаков, два выборных срока проведший  во главе областного 
центра, выразил осторожное сомнение в необходимости такого шага и 
при голосовании воздержался.

На заседании промышленного комитета ЗСО заместитель главы 
администрации города по вопросам архитектуры и градостроительства 
Валерий Блохин, отметив, что направленность проекта «на улучшение 
деятельности» не вызывает сомнений, опроверг сам себя фразой: «С 
другой стороны, это нарушение технологий, сложившихся в городе». 

По его словам, градостроительный и архитектурный функционал в 
Ульяновске выполняется точно и в положенные сроки. Единственная 
проблема, с которой приходится сталкиваться, это «сырая» подготов-
ка проектной документации, которую как-то умудряются проводить 
через экспертизу и в недооформленном виде выносят на рассмотрение 
администрации. 

В итоге Валерий Блохин предложил  подождать первых, хотя бы 
полугодичных итогов действия закона на территории шести «пилот-
ных» муниципалитетов и только потом вернуться к рассмотрению во-
проса о его расширении на всю область. 

Зато как один поддержали идею архитекторы. Четче всех общее 
мнение высказал Сергей Кангро. «Необходимость передачи полно-
мочий на областной уровень назрела: в муниципалитетах катастрофи-
чески не хватает квалифицированных специалистов, в результате чего 
часты  ошибки, чтобы исправить которые нередко приходится обра-
щаться в суд,  и  нарушения в реализации градостроительного зако-
нодательства, - заявил генеральный директор ООО «Кангро-проект». 
- Закрепление централизации управленческих функций, что и делает 
законопроект, является одной из антикризисных мер. Не стоит забы-
вать и об ускорении прохождения всех заявок и прочих документов, 
включая разрешения на строительство, в случае если этим будут за-
ниматься на региональном уровне».

Доцент кафедры архитектуры УлГТУ Степан Буднев предложил 
больше внимания уделять  разработке «базовых» документов, заявив, 
что «сегодня в стране используется не более 20 процентов накоплен-
ного в архитектуре и строительстве опыта». 

Его поддержала председатель комитета Алсу Садретдинова: «Не-
смотря  на то, что все бюджеты в ближайшее время будут пересматри-
ваться в сторону уменьшения и «прямой» работы станет меньше, нам 
ничего не мешает заняться подготовкой стратегий, планов и стандар-
тов, чтобы при выходе из кризиса мы могли сразу же заняться непо-
средственно работой». 

P. S. Когда номер готовился к печати, депутаты, не отклады-
вая дела в «долгий ящик», приняли закон в ходе внеочередного 
27-го заседания. 

С нового года действие закона 
будет распространяться 
лишь на шесть «пилотных» 
муниципалитетов
Необходимо отметить, что проект подразумевает определенный 

переходный период. С нового года его действие будет распространять-
ся лишь на шесть «пилотных» муниципалитетов - на шесть сельских 
районов, прилегающих к крупнейшим городам области - Ульяновску 
и Димитровграду. Это Цильнинский, Ульяновский, Чердаклинский, 
Старомайнский, Мелекесский и  Новомалыклинский районы. Соб-
ственно Ульяновск, Димитровград и остальные сельские районы рас-
станутся с архитектурным и градостроительным функционалом с 1 
января 2016 года.

В целом муниципальные образования приняли проект на ура. К 
примеру, выступая на заседании комитета Законодательного собра-
ния по строительству, промышленности, транспорту и дорожному 
хозяйству, глава администрации Чердаклинского района Юрий Пуз-
раков сказал: «Наши специалисты не справляются с оформлением 
градостроительных и земельных документов ни по квалификации, 
ни по их объему, учитывая, что на территории района находятся про-
мышленная зона «Заволжье», портовая особая экономическая зона и  
ряд собственных развивающихся предприятий и реализуемых инве-
стиционных проектов. Учитывая это, передача положительно скажет-
ся на скорости и безошибочности принимаемых решений». 

Его коллега, глава администрации Новомалыклинского района 
Ильяс Мухутдинов, пошел еще дальше, отметив, что не все полно-
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Регионы 
проверили на 
публичность 
законов.

елена Шмелева  �

Минэкономразвития подвело 
итоги рейтинга обязательного про-
ведения оценки регулирующего 
воздействия (ОРВ) субъектов РФ 
при создании нормативных право-
вых актов, регламентирующих дея-
тельность бизнеса. Подробности 
рассказал Вадим Живулин, дирек-
тор департамента оценки регули-
рующего воздействия Минэконом-
развития России.

- По каким параметрам оцени-
вались регионы?

- Параметров в рейтинге много. 
Каким образом в регионе закрепле-
но проведение ОРВ - законом или 
актом региональной администра-
ции; насколько являются обяза-
тельными выводы по итогам ОРВ; 
насколько губернаторы вовлечены 
в эту работу. Мы анализируем, есть 
ли официальный сайт, где долж-
ны быть размещены нормативные 
акты для проведения публичных 
консультаций. Есть ли раздел для 
участия бизнеса в ОРВ. Исходя из 
целого ряда критериев, формиру-
ется оценка субъекта и по сумме 
баллов - место в рейтинге.

Первый блок называется «Пра-
вовое закрепление и практический 
опыт». В нем оценивается, каким 
образом закреплен институт, как 
внедряется в правотворческую 
деятельность. Второй блок связан 
с методическим и организацион-
ным сопровождением. Напри-
мер, есть или нет информации 
о публичных консультациях на 
официальном сайте, соглашение о 
взаимодействии с региональными 
бизнес-объединениями. Есть или 
нет методические рекомендации 
для проведения ОРВ. Третий блок 
- оценка ОРВ в органах местного 
самоуправления. Как приступили 
регионы к внедрению ОРВ на му-
ниципальном уровне, есть ли си-
стема обучения органов местного 
самоуправления и т.д.

Очень важным нововведением 
рейтинга этого года стал блок во-
просов, оцениваемых бизнесом. 
Если по предыдущим разделам ин-
формация предоставляется орга-
нами власти, а мы проверяем ее на 
достоверность и соответствие, то в 
четвертой части опроса оценки ста-
вят представители региональных 
бизнес-сообществ. Очень важно, 
как оценивают открытость и про-
фессионализм чиновников те, на 
кого непосредственно влияют из-
менения законодательства.

- Кто стал респондентом в 
этой части?

- Мы не беремся обеспечивать 
репрезентативность выборки сре-
ди предпринимателей, ресурсов 
таких нет. Поэтому опросили че-
тыре ведущих бизнес-ассоциации, 
с которыми заключены согла-
шения о сотрудничестве: РСПП, 
ТПП, «ОПОРУ России» и «Де-
ловую Россию», их региональные 
отделения. Вот по ним выборка  
100-процентная. И взаимодействие 
с ними непосредственно относится 
к процедуре ОРВ.

- Есть ли в рейтинге явные 
аутсайдеры и лидеры?

- В самом конце списка ока-
зались Республика Карелия, Че-
ченская Республика, Республика 
Мордовия, Чукотский автономный 
округ и Пермский край. В десят-
ке лучших - Ульяновская область, 
Хабаровский край, Краснодарский 
край, Ростовская область, Респу-
блика Татарстан, Свердловская 
область, Ханты-Мансийский ав-

Оценка как диагноз 

тономный округ, Томская область, 
Магаданская область, Республика 
Башкортостан.

- Указом президента и 176-ФЗ 
предусмотрено внедрение ОРВ 
и на муниципальном уровне. 
Как это происходит?

- Трудно. Муниципальные 
нормативные правовые акты тоже 
должны проходить публичное 
обсуждение с точки зрения вы-
явления барьеров для бизнеса. С 
1 января 2015 года ОРВ должны 
внедрить административные цен-
тры, столицы. С 2016 года ОРВ 
внедряют муниципальные районы. 
С 2017 года - поселенческий уро-
вень. Соответственно, через месяц 
этой работой должны заниматься 
столичные муниципальные обра-
зования. В некоторых регионах уже 
достаточно серьезно ведется работа 
по внедрению ОРВ в муниципали-
тетах. Есть еще одна сложность на 
муниципальном уровне. Все-таки 
ОРВ ресурсоемкая процедура, тре-
бует наличия специального сайта, 
экспертов, с которыми можно и 
нужно обсуждать законодательные 
инициативы. А в муниципалитетах 
зачастую этой инфраструктуры 
нет. Да и немногие муниципаль-
ные нормативные акты оказывают 
какое-то заметное значение для 
ведения бизнеса. И не каждый из 
них должен проходить горнило 
этой процедуры. Мы бы хотели для 
органов местного самоуправления 
предусмотреть проведение ОРВ в 
качестве права, а не в качестве обя-
занности. Уже в первом квартале 
следующего года внесем в прави-
тельство проект федерального за-
кона, который это предусмотрит.

- Грозит ли рейтинг муниципа-
литетам?

- Крупным городам-столицам 
грозит, а всем остальным, думаю, 
нет. В городах, как раз на муни-
ципальном уровне, чинят препят-
ствия для ведения бизнеса. Именно 
там часто принимаются акты, о ко-
торых никто не знает, не проводят-
ся общественные процедуры.

- Каковы общие итоги по ОРВ 
за год, основные эффекты ва-
шей работы?

- Мы провели ОРВ более чем 
3150 проектов нормативных актов 
и подготовили столько же заклю-
чений. За последний год мы подго-
товили почти тысячу заключений. 
Для сравнения: за рубежом ОРВ 
может проходить в год несколько 
десятков проектов нормативных 
актов. Мы стараемся концентри-

роваться на значимых документах, 
которые самым серьезным обра-
зом меняют ситуацию. Например, 
поправки ко второму чтению, 4-й 
антимонопольный пакет, электрон-
ные ветсертификаты, Правила 
дорожного движения и работа ав-
тошкол. Вот, к примеру, недавно 
речь шла об установлении предель-
ной суммы покупки в зарубежном 
интернет-магазине. До настоящего 
времени действует ограничение в 
размере одной тысячи евро и ве-
сом в 31 кг в месяц. Предлагалось 
с 1000 евро снизить стоимость 

одной посылки до 150 евро. Про-
ведя ОРВ, мы проанализировали, 
насколько подобные требования 
адекватны, соразмерны и полу-
чится ли достичь ту цель, которую 
ставил перед собой разработчик - 
Минфин. Для начала мы выясни-
ли, каков рост количества посылок 
за последние несколько лет. Оказа-
лось, что рост заметный. Посмотре-
ли на среднюю стоимость каждой 
посылки, какие продукты и товары 
покупаются за рубежом. И пришли 
к выводу, что покупатели просто 
будут разбивать товар на несколько 
посылок. Но при этом нагрузка на 
почтовый сервис увеличится до 12 
раз. Кроме того, возрастет нагрузка 
и на таможенную службу, которая 
эти посылки оформляет. Вывод - 
ожидаемого результата не будет.

Подобных примеров очень 
много. Что касается эффективно-
сти ОРВ - нас часто просят объяс-
нить, как ее оценивать. И мы назы-
ваем цифры. По самым скромным 
подсчетам и только по наиболее 
резонансным проектам актов на 
федеральном уровне бизнесу сэ-

кономлено более 600 млрд руб., не 
выплаченных впустую средств, не-
обоснованных издержек. При этом 
есть еще экономия бюджетов всех 
уровней. А есть и нематериальные 
эффекты: повышение качества 
услуг или повышение безопасности 
граждан, улучшение условий пред-
принимательства. Но их в цифрах 
не посчитать.

- Можете ли вы привести при-
меры по ОРВ из опыта регио-
нов?

- Пример из Томской области, 
связанный с одним из обязатель-

ных требований, который плани-
ровалось ввести для бизнеса. Речь 
шла о том, чтобы все такси, кото-
рые работают в городе, обязать 
перекрасить в желтый цвет. Идея 
разработчиков была очень простая 
- повысить безопасность и узна-
ваемость такси. Разграничить офи-
циальное и частное. Казалось бы, 
инициатива правильная. Решили 
подсчитать, во сколько для бизнеса 
обойдутся эти преобразования и в 
течение какого времени можно бу-
дет это осуществить. И главное - не 
отразится ли это на цене для потре-
бителя услуги. Коллеги посчитали 
количество такси, которые были 
зарегистрированы на тот момент 
в Томской области, подсчитали 
средние затраты на перекраску или 
оклейку одного автомобиля и по-
лучили цифру 126 млн рублей. Это 
были расходы, которые надо было 
понести таксомоторным компа-
ниям для выполнения такого тре-
бования. А дальше возник вопрос: 
эти 126 млн насколько адекватны, 
достаточны для того, чтобы по-
добное требование вводить? На-

сколько оно обременительно для 
бизнеса? Насколько подорожает 
поездка в такси? В итоге решили 
не перекрашивать.

- Какие планы на 2015 год по 
развитию ОРВ, совершенство-
ванию нормотворчества?

- Одна из наиболее значимых 
инициатив связана с порядком 
вступления в силу нормативных 
правовых актов, регулирующих 
предпринимательскую деятель-
ность. Нами подготовлен проект 
указа президента и проект феде-
рального закона, в соответствии с 
которыми для законов и инициа-
тивных приказов ведомств пре-
дусматривается вступление в силу 
два раза в год, 1 апреля и 1 октября. 
Обязателен переходный период не 
менее шести месяцев. Это делается 
для того, чтобы была возможность 
у бизнеса, правоприменителей, ор-
ганов власти подготовиться к но-
вому регулированию, перестроить 
бизнес-процессы.

Мы постепенно совершен-
ствуем механизм ОРВ и преду-
сматриваем несколько важных 
новаций. Например, для прове-
дения публичных консультаций 
заменяем календарные дни на ра-
бочие. С тем, чтобы была возмож-
ность участвовать в публичных 
консультациях, которые прихо-
дятся на новогодние праздники. 
Это касается тех документов, ко-
торые вносятся на сайт в конце 
декабря. Уточняем сферу прове-
дения ОРВ. Хотим закрепить в 
ней акты, которые устанавливают 
ответственность за нарушение 
требований проходить ОРВ. Это 
УК и КоАП.

Третье направление - введе-
ние оценки фактического воз-
действия, созвучного во многом 
с ОРВ. Специальная система ана-
лиза того, как на практике при-
меняется нормативный правовой 
акт. Смог ли он достичь тех целей, 
которые для него обозначались 
на момент разработки. Привел 
ли к тем последствиям, ради ко-
торых принимался. Как правило, 
за этим никто не следит. Поэто-
му система оценки фактического 
воздействия - это специальный 
анализ того, как реализуются важ-
ные нормативные акты.

Проект постановления уже на-
ходится в правительстве, проект 
федерального закона мы внесем в 
правительство в первом квартале 
следующего года.

Российская газета

Мы постепенно совершенствуем 
механизм ОРВ и предусматриваем 
несколько важных новаций. 
Например, для проведения публичных 
консультаций заменяем календарные 
дни на рабочие. С тем, чтобы 
была возможность участвовать в 
публичных консультациях, которые 
приходятся на новогодние праздники
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На прошлой неделе 
Центр развития ядерного 
инновационного кластера 
города Димитровграда 
Ульяновской области 
совместно с France 
Clusters (Франция, 
Лион) провел форум-
семинар территориальных 
инновационных кластеров 
атомной, авиационной, 
биотехнологической и 
медицинской направленности. 

Это был первый этап реализации 
российско-французского образовательно-
го проекта.

В работе принял участие признанный 
международный эксперт по вопросам 
кластерного развития из France Clusters 
Жан-Франсуа Буассон. Также участни-
ками мероприятия стали представители 
ядерно-инновационного кластера, прави-
тельства Ульяновской области и админи-
страции города Димитровграда, Пензен-
ского, Самарского, Ульяновского центров 
кластерного развития, Российской кла-
стерной обсерватории и Ассоциации ин-
новационных регионов России. 

В ходе мероприятия эксперты затро-
нули различные темы по развитию кла-
стерной политики, в том числе «Проис-
хождение и развитие кластерного подхода, 
кластерный отбор, ожидаемые выгоды», 
«Специфика кластерной методологии, зна-
чение для развития территорий, роли орга-
низаторов», «Воплощение идеи кластера, 
повышение уровня доверия, содействие со-
трудничеству, государственная поддержка, 
структура управления кластером». Кроме 
того, участники форума посетили пред-

приятия ядерно-инновационного кластера 
Димитровграда. 

По словам организаторов, форум стал 
дискуссионной площадкой для организа-
ций - участников ядерно-инновационного 
кластера Димитровграда, представителей 
территориальных кластеров из разных ре-
гионов РФ и зарубежья.

Как отметил директор АНО «ЦРК» 
Альберт Гатауллин, проведение форума-
семинара позволило раскрыть региональ-
ный потенциал кластерной политики, 
найти совместные пути решения в реали-
зации инновационных бизнес-процессов 
и вывести межкластерное взаимодействие 
на новый уровень.

 «Теперь будем готовиться ко второму 
этапу, который запланирован на 19 янва-
ря 2015 года в городе Лионе (Франция). В 
программе визита посещение различных 
кластеров на территории Франции, встре-
ча с французскими коллегами и потенци-
альными партнерами», - прокомментиро-
вал Альберт Гатауллин.

«Симбирск Бройлер»  
закрыт на модернизацию

Как сообщил в социальных сетях министр сель-
ского хозяйства Ульяновской области Александр Че-
пухин, ООО «Симбирск Бройлер» остановило произ-
водство. У предприятия новый собственник, который 
наметил модернизацию. Она займет продолжительное 
время, так что сотрудникам придется искать новое ме-
сто работы.

«Симбирск Бройлер» остановлен. Производится 
консервация предприятия. После оформления доку-
ментов новым собственником начнется модернизация.

 Минсельлесхозом создана комиссия по сопрово-
ждению процесса консервации, оформлению докумен-
тации новым собственником.

 Срок оформления и модернизации «Симбирск 
Бройлера» длительный. Работники будут трудоустрое-
ны», - сообщил Чепухин.

В максимально 
короткие сроки 

На разработку проектно-сметной 
документации для ремонта город-
ской поликлиники № 2 из резервно-
го фонда правительства Ульяновской 
области будет выделено 1,6 миллио-
на рублей. Соответствующее реше-
ние принято на заседании комиссии 
по предупреждению и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций и обеспече-
нию пожарной безопасности.

Напомним, состояние городской 
поликлиники № 2 признано ава-
рийным. Ремонт в здании начался  
18 ноября. Губернатор Сергей Моро-
зов поручил провести работы в мак-
симально короткие сроки и на время 
закрытия обеспечить качественное 
медобслуживание закрепленного 
за учреждением населения. Ранее 
было принято решение восстанав-
ливать поликлинику поэтапно: вы-
полнить демонтажные мероприятия 
на первом этаже для реставрации по-
мещений под размещение терапевти-
ческой службы, после чего отремон-
тировать остальную часть здания, в 
которой будет организован прием в 
том числе и узкими специалистами.

Аварийная ситуация возникла 
из-за неудовлетворительного со-
стояния несущих конструкций пере-
крытий здания, которое было вы-
явлено в ходе демонтажных работ. 
Специалисты пришли к выводу, что 
может произойти обрушение.

Как отметил зампред регио-
нального правительства Павел Дег-
тярь, после разработки проектно-
сметной документации будет 
определена стоимость ремонтно-
восстановительных работ всей поли-
клиники. По их завершении оказа-
ние медицинской помощи в здании 
возобновится. 

Стоит учесть исключительную 
важность удобрений, изготав-

ливаемых на основе мела, для известко-
вания кислых почв сельскохозяйствен-
ного назначения. Квалифицированное 
применение таких удобрений значи-
тельно повышает урожайность. Так, в 
70-80-е годы, когда известкование почв 
проводилось системно и масштабно, 
урожайность пшеницы в некоторых хо-
зяйствах области достигала 35 - 40 цент-
неров с гектара. Сегодня эти показате-
ли в полтора-два раза меньше. Одна из 
причин - за последние два десятилетия 
мероприятия по известкованию почв в 
регионе практически не проводились. 

В 2014 году профильный комитет 
ЗСО неоднократно уделял внимание 
этому вопросу в ходе ряда совещаний. 
Как результат - в регион начали по-
ступать средства по государственной 
целевой программе «Развитие мелиора-
ции земель сельскохозяйственного на-
значения России на 2014 - 2020 годы» 
в размере 6,157 миллиона. Также мини-
стерством сельского, лесного хозяйства 
и природных ресурсов Ульяновской 
области утверждена памятка сельхоз-
товаропроизводителям по проведению 
химической мелиорации кислых почв. 
Как отметил Виктор Антипов, вопрос 
известкования кислых почв сдвинулся 
с мертвой точки. 

Как сказал главный эколог региона 
Дмитрий Федоров, в регионе закислено 
635 тысяч гектаров (из обследованных 
площадей. - Авт.), что приводит к по-
стоянному уменьшению урожайности. 
По расчетам специалистов, при исполь-
зовании для известкования почв сырья 
именно Шиловского месторождения 
с очень высоким содержанием оксида 
кальция и магния можно сэкономить 
на топливе, логистике и методике вне-
сения известкующих элементов. Нема-
ловажно, что предприятие зарегистри-
ровано в Сенгилеевском районе и все 
налоги поступают в местный бюджет. 
Мощность Шиловского месторождения 
- 3,5 миллиона тонн. Техническое обе-

спечение позволяет перерабатывать до 150 
тысяч тонн в год. Такое количество запасов 
позволит ООО «Меловой завод «Шилов-
ский» быть поставщиком известкующего 
сырья для области на протяжении ближай-
ших 30 - 40 лет. Ряд предпринимателей уже 
выразили свою заинтересованность в орга-
низации механизированных отрядов для 
известкования почв. 

Вывод? Регион просто обязан получить 
экономический эффект от использования 
известковых удобрений.

Начальник регионального управления по 
недропользованию Сергей Кравцов охарак-
теризовал Шиловское месторождение как 
весьма перспективное в хозяйственном от-
ношении, отметив, что на сегодняшний день 
урегулированы все вопросы, связанные с соз-
данием особого природного заповедника фе-
дерального значения «Сенгилеевские горы». 
Согласно территориальному разграничению, 
месторождение будет располагаться далеко 
за пределами охранной зоны. На разработку 
месторождения предприятие оформило все 
нормативно-правовые документы.

По словам директора ФГБУ «Станция 
агрохимической службы «Ульяновская» 
Евгения Черкасова, достигнута договорен-
ность с руководством Шиловского мел-
завода о предоставлении его продукции 
для проведения исследований в реальных 
условиях, то есть на закисленных почвах. 

Комитет принял решение рекомендо-
вать министерству сельского, лесного хо-
зяйства и природных ресурсов одобрить 
проект ООО «Мелзавод «Шиловский» 
по развитию Шиловского месторожде-
ния мела, а также совместно со специали-
стами станции агрохимической службы 
«Ульяновская» разработать проекты на из-
весткование кислых почв в Мелекесском, 
Майнском, Ульяновском и Цильнинском 
районах. Органам местного самоуправле-
ния сельских поселений, на территории 
которых имеются закисленные почвы, ре-
комендовано при принятии местных бюд-
жетов предусмотреть софинансирование 
работ по известкованию.

Димитровград и Франция:  
сотрудничество и обмен опытом

Недра должны приносить деньги
стр.   4

В пересадках станет 
комфортнее 

ОАО «РЖД» и правительство Ульяновской обла-
сти заключили соглашение о сотрудничестве в обла-
сти реализации проектов по созданию транспортно-
пересадочных узлов (ТПУ) на территории региона, 
сообщает пресс-служба Дирекции железнодорож-
ных вокзалов (филиал РЖД).

«Стороны договорились о совместной реализа-
ции проектов ТПУ на базе железнодорожных вок-
залов, автовокзалов и аэропортовых комплексов 
Ульяновской области с целью создания комфортных 
условий по взаимодействию пассажиропотоков раз-
личных видов транспорта», - говорится в сообщении.

Отмечается, что одной из важных задач со-
трудничества является улучшение условий для 
пребывания на ТПУ лиц с ограниченными физи-
ческими возможностями, пассажиров с детьми и 
пожилых людей.

Молочные реки 
полноводны

Отечественное сельское хозяй-
ство получило дополнительный им-
пульс для своего дальнейшего разви-
тия вопреки торгово-экономическим 
санкциям ряда зарубежных стран 
против России, считает губернатор 
Сергей Морозов.

 «В этой связи не стал исключе-
нием и наш регион. Предприятия 
пищевой и перерабатывающей про-
мышленности Ульяновской области 
активно включились в мероприятия 
по импортозамещению основных 
продуктов питания, наращиванию 
объемов и расширению ассортимен-
та выпускаемой продукции», - при-
водятся слова главы региона в со-
общении пресс-службы областного 
правительства.

Согласно мнению экспертов, 
это подтверждается положительной 
динамикой, которую демонстриру-
ют перерабатывающие предприятия 
региона. В частности, согласно ста-
тистическим данным, производство 
молочных продуктов в Ульяновской 
области по итогам 2014 года на 15% 
превысит показатели прошлого года.

«При этом рост показателей обе-
спечен по производству практически 
всех видов молочной продукции: сыр 
и творог (129%), молоко (124,6%), 
цельномолочная продукция 
(116,8%), сливочное масло (116,3%)», 
- говорится в сообщении.

Наибольший рост в Ульяновской 
области зафиксирован в производ-
стве растительных и животных масел 
и жиров - 42,6%, а также мясных по-
луфабрикатов - 29,6%. Производство 
напитков выросло на 15,7%, продук-
тов мукомольно-крупяной промыш-
ленности - на 19%. Более чем на 11% 
выросло производство кондитерских 
изделий.

В 2014 году в Ульяновской об-
ласти намолочено 1,122 млн тонн 
зерна, что на 13% больше, чем в про-
шлом году.

«Аграрный сектор нашего ре-
гиона обладает необходимым потен-
циалом, чтобы наполнить прилавки 
наших магазинов качественными 
продовольственными товарами соб-
ственного производства. А предпри-
ятия агропромышленного комплекса 
готовы в полном объеме обеспечить 
продовольственную безопасность 
Ульяновской области», - подчеркнул 
С. Морозов.



2012 г. 

Губернатор 
Сергей 
Морозов:

Три кита
новой

соцполитики
региона

Развитие 
социальной 
сплоченности

Развитие 
человеческого 
потенциала

Для этого:

Адресность и нуждаемость

2004 год: 

32%
2014 год:

13%

“Сложность управленческих решений, сложность финансовой политики  
заключается в том,  чтобы в условиях глобальной турбулентности суметь 
на региональном уровне сохранить социальную стабильность, не растерять, 
а даже преумножить человеческий капитал  
и обеспечить единство регионального социума”

2013 г. 

2014 г. 

2015 г. 

 

 

 

 

 

 Индивидуальная программа социальной реабилита-
ции. В свете изменения системы социального обслуживания ее 
будут иметь конкретные граждане и конкретные семьи.

 Коллегиальный уполномоченный орган с уча-
стием представителей общественных организаций 

(ветеранских, инвалидных, общественных палат, 
представители общественного контроля), который 
вместо чиновников будет принимать решение о 
предоставлении социальной помощи и социаль-
ных услуг.

 Право выбора поставщика социальных 
услуг. Участниками социальной политики 
смогут быть не только государственные 
органы, но и негосударственные ком-
мерческие и некоммерческие организа-
ции, индивидуальные предприниматели. 
Предполагается, что в результате разгосу-
дарствления сферы качество социальной 
помощи повысится. Появятся частные ин-
вестиции, сократится дефицит соцуслуг. Со-
циальная сфера должна стать площадкой для 
развития механизмов частно-государственного 
партнерства.

 Социальный демографический контракт (касается распо-
ряжения средств именного капитала «Семья», выплачиваемого 
из регионального бюджета). Он предполагает взаимные обязатель-
ства государства и семей: государство предоставляет меры социаль-
ной поддержки, а родители обязуются использовать эти средства на 
повышение благосостояния своих детей.

 Оценка регулирующего воздействия в отно-
шении региональных и муниципальных нормативно-

правовых актов, связанных с мерами социальной поддерж-
ки населения.

В регионе

Не уравниловка, 
а адресность 
и нуждаемость
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Какие инициативы 
ульяновского бизнеса 
одобрил секретарь 
Общественной палаты РФ 
Александр Бречалов?

Василиса КрасноВа �

Встреча Бречалова с активом регио-
нальной «Опоры России» прошла 12 де-
кабря в рамках VI Гражданского форума 
Ульяновской области «Человеческий по-
тенциал - залог успеха региона». Участ-
ники «круглого стола» обсудили акту-
альные проблемы, касающиеся ведения 
бизнеса, и предложения по их решению. 
Один из них - увеличение штрафных 
санкций за осуществление предпринима-
тельской деятельности без регистрации 
в качестве индивидуального предприни-
мателя. Идею поднять штрафы для «не-
легалов» хотя бы до стоимости патента 
ульяновские предприниматели уже не раз 
озвучивали на разных площадках. По сло-
вам Бречалова, аналогичные призывы ча-

Бизнес-инкубатор  
ждёт арендаторов
ОГКУ «Департамент государственных 
программ развития малого и среднего 
бизнеса Ульяновской области» сообщает о 
проведении конкурсного отбора субъек-
тов малого и среднего предприниматель-
ства на право заключения договора арен-
ды офисных помещений Ульяновского 
областного бизнес-инкубатора. Прием 
заявок и осмотр офисных помещений 
осуществляется до 6 февраля 2015 г. 
по адресу: г. Ульяновск, ул. Юности, д. 2, 
стр. 3 в рабочие дни с 10.00 до 17.00. 
Предметом конкурсного отбора являет-
ся право заключения договора аренды 
имущественного объекта и оказание услуг 
бизнес-инкубирования. Подробности по 
телефону 8 (8422) 38-40-38.

Реестр проверок бизнеса принят в первом чтении
Депутаты Госдумы приняли в первом чтении законопроект о введении единого 
федерального реестра проверок. Согласно документу, планируется поэтапное вве-
дение в действие системы учета плановых и внеплановых проверок юридических 
лиц и ИП в едином реестре. С 1 июля 2015 года начнет действовать учет феде-
ральных проверок, с 1 июля 2016 года - регионального надзора, с 1 января 2017 
года - муниципальных проверок. По мнению депутатов, единый реестр проверок 
необходим прежде всего для снижения административных барьеров и повыше-
ния защищенности предпринимателей при проведении контрольно-надзорных 
мероприятий.


В ДнеВнИК ДелОВОГО челОВеКа

Руслан Гайнетдинов:



Сначала пряник,  
потом кнут

сто звучат от представителей бизнеса и в 
других регионах, однако к решению этого 
вопроса нужно подходить осторожно. 

- В целом я за, но с небольшой оговор-
кой, - заметил секретарь Общественной 
палаты РФ. - У нас огромное количество 
незарегистрированного бизнеса. Прежде 
чем использовать «кнут», давайте сделаем 
так, чтобы им было выгоднее платить. Аль-
тернативой должен стать патент, но сегод-
ня он невыгоден. Мне говорят, что он стоит 
всего 12 тыс. рублей. А страховые взносы 
вы посчитали? Получается, что человек 
должен заплатить не 12, а 30 тыс. рублей. 
Для репетитора-надомника, например, это 
огромная сумма. Он не будет ее платить. 
Такие виды деятельности просто оконча-
тельно уйдут в тень. Поэтому нужно сна-
чала доработать линейку налоговых ин-
струментов для самозанятых, а уже после 

запускать социальную рекламу «Заплати 
налоги и спи спокойно». Например, сделать 
так, чтобы в патент сразу были включены 
все налоги, взносы и сборы по принципу 
«Пришел в одно окно и заплатил один раз 
за все, что должен государству за отчетный 
год». Если мы в весеннюю сессию Госдумы 
сможем этого добиться, то потом можно 
ужесточать наказание. 

чем МФО лучше банков?
Другая инициатива, которую 

ульяновский бизнес обсудил с Бречаловым, 
ранее получила одобрение от участников 
бизнес-форума «Деловой климат в России». 

- Мы понимаем, что сейчас достаточ-
но тяжелый период для бизнеса. Только 
по Ульяновской области в этом году за-
фиксировано снижение кредитования 
сектора МСП на 39%. Все согласны, что в 
России нужно менять вектор поддержки 
от субсидий к возвратным деньгам. Наше 
предложение в связи с этим - создать 
региональный банк развития малого и 
среднего бизнеса, - сообщил председатель 
Ульяновского отделения «Опоры России» 
Руслан Гайнетдинов.

Речь идет о том, чтобы объединить в 

этом банке государственный капитал тех 
инфраструктур, которые уже созданы в 
Ульяновской области: гарантийного фон-
да и микрофинансовой организации. 

- На втором этапе мы планируем при-
влечь Внешэкономбанк для того, чтобы 
получать дешевые денежные средства и 
выдавать их малому и среднему бизнесу по 
ставке финансирования плюс 1%. Причем 
это будут не короткие деньги, а инвестици-
онные кредиты на срок до 20 лет, - пояснила 
исполнительный директор Фонда «Корпо-
рация по развитию предпринимательства 
Ульяновской области» Оксана Кузнецова. 
- Они будут выдаваться в первую очередь 
тем предприятиям, которые заняты в про-
изводственной сфере и которым необхо-
дима модернизация оборудования, строи-
тельство новых цехов и так далее.

По мнению Александра Бречалова, идея 

создания регионального банка выглядит до-
статочно интересно, но нуждается в прора-
ботке. Ульяновцам он посоветовал изучить 
успешные модели операционного ведения 
бизнеса банков, а также опыт Челябинской 
области по созданию микрофинансовых ор-
ганизаций в муниципалитетах. 

- Мне кажется, правильнее реализо-
вывать такие инструменты поддержки 
на муниципальном уровне именно через 
МФО. Банк не сможет выдавать деньги по 
ставке рефинансирования. Для микрофи-
нансовых организаций в настоящее время 
условия более лояльные, да и сами эти ор-
ганизации гораздо гибче и ближе к мало-
му бизнесу, - прокомментировал гость.

Про ОРВ расскажут президенту
Еще одно предложение, прозвучавшее 

на встрече, касается оценки регулирую-
щего воздействия. Эта процедура актив-
но используется в Ульяновской области 
для определения  возможного эффекта от 
принятия того или иного законопроекта. 

- Однако мы все чаще сталкиваемся с 
безудержным нормотворчеством на феде-
ральном уровне. То, что принимается по 
линии предпринимательства без обсуж-
дения с бизнесом, это просто невыносимо, 
- отметила уполномоченный по защите 
прав предпринимателей в Ульяновской 
области Татьяна Скопцова. - Мы пред-
лагаем использовать опыт нашего регио-
на на федеральном уровне. Считаем, что 
ОРВ должен проводить любой субъект 
законодательной инициативы, в том чис-
ле депутаты. Также ОРВ обязательно 
должна проходить на всех трех чтениях 
документа. Кроме этого, ОРВ обязатель-
но должна иметь блокирующий статус. 

С такой формулировкой Бречалов со-
гласился лишь отчасти. Эксперт высказал-
ся категорически против блокирующего 
статуса ОРВ. По его мнению, обществен-
ники не должны заменять власть. 

- Наша задача - сделать качественную 
и аргументированную экспертизу законо-
проектов, а ответственность за них пусть 
берут на себя депутаты, премьер-министр 
и Президент России, - заявил секретарь 
Общественной палаты. - Но я полностью 
согласен с тем, что ОРВ должна прохо-
дить на каждом этапе. У меня в ближай-
шее время должна быть встреча с прези-
дентом. Я обязательно об этом ему скажу. 

В числе других инициатив, которые 
поддержал Бречалов, - предложение дро-
бить госзаказ на более мелкие лоты, что-
бы участвовать в госзакупках могли мел-
кие компании, специализирующиеся на 
каком-то определенном направлении.

- Я занимаюсь орехами и сухофрукта-
ми. Анализировал лоты по госзакупкам. В 
них входят сразу несколько наименований 
продукции, в том числе и сухофрукты. Но я 
не могу участвовать в госзакупках со своим 
предложением, потому что у меня нет ни ма-
карон, ни крупы, ни консервов, - рассказал 
генеральный директор ООО «Зеленая ули-
ца» Валентин Глухов. - Предложение - раз-
бивать лоты по группам более дробно.

Эту идею Бречалов обещал взять на 
заметку, тем более что Общественная па-
лата как раз сейчас работает над решени-
ем этого вопроса. 

Правительство обязало госком-
пании размещать не менее 
18% заказов у предприятий 
малого и среднего бизнеса
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Курс 
на НКО
Субсидии  
общественным 
организациям  
вырастут в 8 раз.

анна ниКс �

Открывая  форум «Челове-
ческий потенциал - залог успеха 
региона!», руководитель Обще-
ственной палаты России Алек-
сандр Бречалов высказался о 
необходимости  провести свое-
образную «классификацию» - 
создать реестр НКО. По его сло-
вам, это позволит реализовать 
послание  Владимира Путина 
- дать шанс «добропорядочным» 
общественным организациям 
выйти из реестра иностранных 
шпионов.

- Разумеется, общественные 
объединения в стране очень раз-
нообразны. У нас сейчас даже 
действует масса НКО, занимаю-
щихся антироссийской деятель-
ностью и при этом получающих 
государственную поддержку. С 
этим парадоксом надо что-то де-
лать. Необходимо прежде всего 
разделить НКО на занимающие-
ся политикой и социальной сфе-
рой. Тем НКО, которые оказы-
вают качественные социальные 
услуги для различных категорий 
граждан, государству следует 
предоставить различные префе-
ренции - например, освободить от 
отдельных видов налогов. 

Кроме того, создание такого 
реестра позволит определиться с 
видом деятельности организаций. 
Сейчас в регионе зарегистриро-
вано чуть меньше полутора ты-
сяч НКО, но лишь десятая (!) их 
часть - сто пятьдесят -  действи-
тельно занимаются заявленным 
видом деятельности.

Александра Бречалова под-
держала председатель Обще-
ственной палаты Ульяновской 
области Тамара Девяткина, впер-
вые выступившая с гражданским 
посланием, в котором обозначила 
итоги года и планы на 2015 год. 
Она сообщила, что форум про-
ходит в условиях существенной 
перегруппировки сил и появле-
ния нового качества гражданско-
го общества:

- Изменился статус Обще-
ственной палаты Ульяновской 
области и принцип ее формиро-
вания - представители НКО впер-
вые получили возможность стать 
членами ОП региона, пройдя 
процедуру открытого интернет-
голосования и получив поддерж-
ку жителей. Кроме того, выстрое-
ны конструктивные отношения с 
органами власти, в социуме по-
вешена доля профессиональных 
сообществ, сформированы отрас-
левые палаты. 

Темы НКО в своем высту-
плении коснулся и глава региона 
Сергей Морозов. Он назвал впе-
чатляющую сумму - в 2015 году 
сумма субсидий на НКО увели-
чится в восемь раз и составит  
16 миллионов рублей. Эти деньги 
будут потрачены на гранты, поо-
щряющие социальные проекты:

- Сегодня ульяновские НКО 
разрабатывают немало социально 
значимых проектов, приносящих 
пользу региону. Чтобы поддер-
живать их и в дальнейшем, мы в 
разы увеличиваем объем денеж-
ных средств на субсидирование 
социально ориентированных 
некоммерческих организаций, 
которые они смогут получить в 
конкурсах грантов различных 
уровней, - отметил губернатор. 
- Кроме того, мы рекомендовали 
руководителям муниципальных 
образований поддерживать инте-
ресные проекты, так сказать, на 
местах, и они откликнулись, вы-
делив на эти цели около девяти 
миллиардов рублей. 
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Как кризисные 
настроения 
отразились 
на поведении 
потребителей?

але � на ДамбаеВа

2014 год подходит к концу. Он был 
сложным и неоднозначным. Потребите-
ли ощутили рост цен и начинают опти-
мизировать свои расходы. Это застав-
ляет их более рационально подходить в 
том числе и к планированию новогодне-
го бюджета. Так стоит ли ждать праздни-
ка? С помощью экспертов «УП» проана-
лизировала настроения и планы россиян 
по покупке подарков и продуктов для 
новогоднего стола. 

Во второй половине 2014 года все мы 
стали свидетелями того, что цифры на 
ценниках росли быстрее, чем обычно, а 
ассортимент в некоторых категориях стал 
непривычно скромным. Неудивительно, 
что потребительские настроения стали 
мрачнее: рост цен заставляет нас увели-
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сетей (они обычно представлены в самой 
низкой ценовой категории). Впрочем, в 
каких-то вещах мы не готовы идти ни на 
какие компромиссы. 

- 68% российских потребителей не го-
товы поступиться качеством покупки ради 
цены, а 54% не готовы принять низкий уро-
вень сервиса, даже если это дает гарантию 
получить самую низкую цену, - комменти-
рует директор розничных продаж Inventive 
Retail Group Татьяна Клименко.

Полураспад семьи в ТЦ
И все же тенденция к экономии очевид-

на: в последнее время большинство росси-
ян стало более аккуратно планировать рас-
ходы. Люди меньше обращают внимание 
на маркетинговые уловки, например, когда 
два товара предлагаются по цене одного, 
и меньше посещают крупноформатные 
магазины. Несмотря на то, что цены на от-
дельные товары здесь ниже, покупатели 
понимают, что в гипермаркетах больше 

Новый год  
в режиме экономии

соблазнов и, соответственно, риска совер-
шить незапланированные покупки. Также 
в целях экономии потребители стали реже 
ходить в магазины вместе с членами своей 
семьи. Причем это касается как супермар-
кетов, так и торговых центров. 

- Мы долго думали, почему увеличи-
лось количество женщин и мужчин, кото-
рые ходят по магазинам в одиночку. Может, 
в нашей стране выросло количество раз-
водов? На самом деле люди по-прежнему 
приезжают в ТЦ с семьей. Они вместе по-
сещают «якорный» магазин - продуктовый 
или какой-то другой, а затем разделяются. 
Мы называем это полураспадом пар, - шу-
тит исполнительный директор компании 
«Адамас» Максим Вайнберг. - Девушки 
идут в отделы обуви, одежды, косметики и 
покупают там то, что им нужно. А молодые 
люди идут в другие магазины, например, 
электроники и видеоигр, и ничего там не 
покупают…

Покупатель становится умнее
К слову, из реальных магазинов поку-

патели все чаще уходят в виртуальное про-
странство.

- Тенденция рынка - совершать все 
больше и больше покупок в Интернете. 
Топ категорий по росту оборота - электро-
ника и бытовая техника, одежда и обувь, 
- говорит Татьяна Клименко. - 5 миллио-
нов человек каждый год начинают совер-
шать покупки в Интернете. Согласно про-
гнозу, через три года российский рынок 
интернет-продаж вырастет с сегодняшних 
2% более чем в два раза. 

Также специалисты отмечают, что рос-
сийские покупатели стали более грамот-
ными и самостоятельными, что в корне  
изменило их путь к покупке того или  
иного товара. 

- Если раньше человек приходил в 
конкретный магазин и принимал решение 
о покупке на месте, то сейчас мы видим 
кардинальное изменение поведения потре-
бителя, - отмечает управляющий партнер 
Watcom Shop Mechanics Дмитрий Неткач. 
- Сегодня покупатель начинает получать 
информацию о товаре задолго до прихода 
в магазин. Он ищет ее разными способами: 
через социальные сети, советуясь с друзья-
ми и так далее. Очень часто клиенты при-
ходят гораздо более подготовленными, чем 
продавцы. Особенно это касается таких 
сегментов, как бытовая техника или спор-
тивные товары. Из-за того, что им на месте 
не могут ответить на какие-то узкоспеци-
альные вопросы, многие не решаются при-
обрести товар сразу. Они смотрят, щупа-
ют, затем возвращаются домой, чтобы все 
обдумать, поискать понравившуюся вещь у 
конкурентов или онлайн.

новый год на широкую ногу?
Так как же поведение потребителей 

скажется на подготовке к Новому году? 
Обзор предпочтений покупателей накану-
не праздника подготовила компания «Де-
лойт», опросив более 750 респондентов 
в крупных российских городах. Выводы 
специалистов говорят о том, что россияне 
почувствовали замедление роста благосо-
стояния и не ждут от экономики чудес в 
следующем году. Это заставляет их более 
рационально подходить к выбору ново-
годних подарков, обращать внимание на 
полезность подарка и сокращать количе-
ство спонтанных покупок. При этом, даже 
несмотря на замедление экономического 
роста, люди хотят наслаждаться жизнью 
и поэтому готовы увеличивать свои ново-
годние траты. В 2014 году российские по-
требители в среднем планируют потратить 
на праздники 19 200 рублей, что на 13% 
больше, чем в прошлом году. Более полови-
ны праздничного бюджета (около 8600 ру-
блей) составят подарки, около 7500 рублей -  
продукты питания и приблизительно 3100 
рублей - отдых и развлечения.

- Может быть, в этом году будет мень-
ше тех, кто на Новый год поедет куда-то 
за границу, люди будут встречать Новый 
год дома. Но, думаю, что на подарках и на 
новогоднем столе мы экономить точно не 
будем, - считает Илона Лепп.
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рост новогоднего бюджета 
желанием радоваться жизни 
и не думать о нестабильности 
экономики

Европа: 17% опрошенных 
почувствовали рост 
покупательной способности, 
21% снижениеРоссия: 32% опрошенных 

почувствовали рост покупательной 
способности, а 21% – снижение

Ни в одной другой стране доля 
респондентов, отмечающих рост, 
не превысила число «пессимистов»

Россияне купят 29% 
подарков через Интернет

Программы лояльности имеют сильное 
влияние на принятие решений относительно 
покупок для 26% женщин и 16% мужчин

61% россиян предпочитают немедленные 
скидки из всех видов программ лояльности

Из среднего российского бюджета 
на подарки 17% будет потрачено 
на подарки самому себе, что является 
самым высоким показателем из всех 
европейских стран. При этом такой 
подарок для большинства является 
единственным

29%

66%
Все больше россиян (29%) уже 
использовали смартфон для покупок, 
а 66% собираются делать это в будущем

Каждый третий будет уделять больше 
внимания полезности подарка 
(мужчины – 24%,  женщины – 39%)

62% россиян будут покупать в основном 
продукты и изделия, произведенные в их 
регионе

62% Среди направлений, в которых 
россияне хотели бы видеть развитие 
розничных сетей в перспективе, 
лидирует снижение цен

36% россиян перед покупкой в Интернете 
идут в офлайновый магазин, чтобы увидеть 
товар и сравнить с аналогами «вживую»

Из заказанных россиянами 
в прошлом году через Интернет 
новогодних подарков 15% 
не были доставлены вовремя

16%

26%

Среди критериев выбора россиянами розничной сети лидирует 
удобство шопинга (55%) и широта ассортимента (50%)

50%

55%

Средний номинал подарочного сертификата в России 
находится на том же уровне, что и средняя стоимость подарка 
(1 150 руб.)

= В Европе сертификата хватит 
на полтора подарка

Мужчины хотят в подарок смартфоны (46%) и деньги (45%), 
а женщины – путешествия (53%) и деньги (53%)

Дарить же будут в основном косметику (37%), шоколад (32%) 
и книги (20%).  Четвертое место (17%) делят подарочные 
сертификаты и деньги

На треть меньше людей будут делать 
в праздники спонтанные покупки

= =

Ключевые результаты 
исследования

Все хотят наслаждаться жизнью, 
несмотря на замедление 
экономического роста

 ,    
  

13

37%  
  

,   
  

   
     

27%  
   

    
   

 18% 
 

* : Accenture Seamless Consumer Retail 
Survey 2013



10 ПУЛЬС РЕГИОНАСуббота, 20 декабря 2014 г. 
№ 190 (23.635)

Мелекесский район
Приоткрыли занавес

В Димитровграде подвели итоги театрального 
фестиваля «Открытый занавес».

С 11 по 14 декабря димитровградскую сцену поко-
ряли творческие любительские коллективы из Улья-
новска, Инзы, Майны, Самары, Казани и Удмуртии.  

Гран-при получила театральная студия «Аб-
сурд» из Ульяновска со спектаклем «Контрабас».

В номинации «Спектакль» первое место до-
сталось димитровградскому театру нового вре-
мени «Сфера», второе - учебному театру Самар-
ской госакадемии культуры и искусств. Третье 
место по праву занял театр малых форм «Рампа» 
Ульяновского училища культуры.

Победителем в номинации «Малые театраль-
ные формы» стал коллектив «Птица» из Ижевска.  
В номинации «Художественное слово» не было 
равных девятилетнему Славе Шагарову со сти-
хотворением «Сашко». В новой номинации «Те-
атр без границ» всех поразила пьеса спортивно-
реабилитационного центра Всероссийского 
общества слепых. 

Старокулаткинский район
Барьеры не сняты

Прокуроры Старо-
кулаткинского района 
поставили точку в дав-
ней проблеме жителей 
с ограниченными воз-
можностями.

До недавнего времени 
села не были оборудова-
ны пандусами и поруч-
нями. Средств доступной 
среды нет и в большин-
стве сельских культурных 
учреждений. Более того, 
инвалиды не могли полу-
чать почту и корреспон-
денцию. Так, в селе Зары-
клей у входа в отделение 
«Почта России» не было ни пандусов, ни поручней. 

А в Моисеевке пандус имелся, но перепады между 
порогом и полом настолько велики, что попасть в зда-
ние инвалидам оказалось не  под силу.

Прокурор Старокулаткинского района направил 
в суд исковые заявления с просьбой обязать «По-
чту России» нарушения исправить, а инвалидам дать 
возможность посещать отделение. Сейчас все про-
курорские рекомендации выполнены: теперь люди 
с ограниченными возможностями смогут заехать на 
креслах-колясках в почтовое отделение и выписать 
любимую газету. Надеемся, в скором времени пандусы 
появятся и на входах в учреждения культуры. 

Вешкаймский район
Досмеялись до призов

В Чуфаровском Доме культуры состо-
ялся первый районный юмористический 
фестиваль-конкурс.

Его участниками стали шутники из Бе-
резовского, Ермоловского, Красноборского, 
Стемасского, Чуфаровского домов куль-
туры и Чуфаровской школы искусств. Вне 
конкурса выступали самодеятельные арти-
сты из Каргина, сообщает газета «Вешкайм-
ские вести».

По итогам фестиваля диплом за участие 
получили ермоловцы. Спецприз достался 
Л.В. Юдиной из р.п. Чуфарово, лучшим дет-
ским выступлением признано выступление 
учащихся Чуфаровской школы искусств. 
За лучшее мужское выступление награж-
ден Н.И.  Яхонтов из Березовки, за лучший 
номер в женском исполнении - Светлана 
Бигдай из р.п.Чуфарово. Третье место жюри 
присудило артистам из Стемасса, вторыми 
стали березовцы, первое место - у гостей из 
Красного Бора. Гран-при вручили чуфаров-
ским артистам.

Павловский район
Вспомнили героя

Павловцы почтили память земляка 
Андрея Ерчкова, погибшего в Чечне в ноя-
бре 1996 года при исполнении служебного 
задания.

По данным газеты «Искра», на митинг-
реквием у памятника-обелиска участникам 
локальных конфликтов пришли студенты и 
преподаватели Павловского, Николаевского 
и Радищевского технологических технику-
мов, школьники райцентра и Шиловки. 

Память солдата, выпускника павлов-
ского ПУ-32, почтили минутой молчания, 
возложили цвету к обелиску. А далее ребята 
скрестили ракетки на традиционном тур-
нире по настольном теннису в спортивно-
оздоровительном центре «Мечта». Победи-
телями стали юные радищевцы, «серебро» 
взяли студенты-николаевцы, а «бронза» - у 
хозяев турнира.

Майнский район
Тянут резину

Игнатовская фабрика ООО 
«Химтекс-РТИ», что в Майнском 
районе, готовится к запуску соб-
ственного участка крошения сы-
рых резин.

Совсем недавно поступила в 
работу новая разновидность пряжи 
- на смену светлой пришла пряжа 
темного цвета, а значит, с другими 
прочностными характеристиками, 
пишет газета «Ленинец». К слову, 
без пряжи не получится ткани или 
химволокна - его от сновальщиков 
через отдел технического контроля отправляют в новый 
цех и вплетают в резину, формируя ее основу. 

В скором будущем в новом цехе запустят собственный 
участок крошения сырых резин - это позволит делать ре-
зину здесь, что исключит поставку ее извне. Востребована 
игнатовская «резинотехника» далеко за пределами региона 
- в Мордовии, Курской области и на Урале.

Радищевский район
Без дела не останутся 

В Радищевском районе готов план по созда-
нию новых рабочих мест на 2015 год.

По данным администрации муниципалите-
та, если в уходящем году планировалось создать 
183 рабочих места, то в 2015-м - 192. Всего же до 
2020 года в районе власти обещают создать 247  
рабочих мест.

Однако уже сейчас цифры больше, чем зна-
чились в первоначальных планах: в 2014 году, с 
1 января по 2 декабря, на работу приглашали 207 
радищевцев. Больше всего создано вакансий в 
Радищевском городском поселении - 96 (правда, 
36 из них - сезонные). 44 новых рабочих места 
появились в Калиновском сельском поселении, 
21 - в Дмитриевском, а 22 - в Ореховском. А в 
Октябрьском сельском поселении вместо запла-
нированных 60 вакансий открылись лишь 24. 

189 вакансий предполагали заработную плату 
до 10 тысяч рублей, а 18 - свыше этой суммы.

Чердаклинский район
Во власти мяча

Юные чердаклинцы в очеред-
ной раз стали лучшими в област-
ных соревнованиях по баскетболу 
среди юношей 1999 - 2000 годов 
рождения.

За право быть первыми состя-
зались баскетболисты из Ульянов-
ска, Новоульяновска, Ишеевки и 
Чердаклов.

Чердаклинские ребята, уверенно 
обыграв всех соперников, третий год 
подряд занимают пъедестал почета. 
В финальной встрече они разгроми-
ли ульяновских соперников со сче-
том 88:65. Команда награждена куб-
ком и дипломом первой степени, а ее 
тренеры  - грамотами и медалями.

Барышский район
Поймают «цифру»

В Старотимошкине Барышско-
го района полным ходом идет уста-
новка ретрансляторной вышки.

Как сообщает газета «Барыш-
ские вести», мачта и специальное 
оборудование позволят жителям 
поселка и окрестных сел принимать 
сигнал цифрового телевидения.

Уже в 2015 году старотимош-
кинцы смогут получать пакет 
бесплатных общедоступных фе-
деральных каналов. Мощность 
передающего устройства составит 
250 Ватт.
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Учителя помогут 
возродить 
российскую науку

Д.С. АнДреюк �
Ни для кого не секрет, что отечественная 

наука неумолимо «стареет». Об этом стали 
активно говорить и писать, что, к сожалению, 
пока никак не меняет ситуацию: по статисти-
ке, в России доля  ученых моложе 40 лет едва 
составляет 13%, тогда как в США - 39%, сред-
ний возраст российских докторов наук пре-
вышает 60 лет, а академиков - 74 года. 

Есть и другая сторона этой проблемы. 
Промышленные предприятия испыты-
вают дефицит квалифицированных ин-
женеров, конструкторов, разработчиков, 
а вузы, которые должны эти кадры гото-
вить, жалуются на серьезное снижение 
уровня подготовки абитуриентов. Полу-
чается, что для восстановления системы 
воспитания будущих ученых и инженеров 
начинать нужно со средней школы.

В начале декабря в Российской ассо-
циации содействия науке (РАСН) про-
шла серия обсуждений этой острой темы. 
Эксперты обратили внимание, что, не-
смотря на непростую ситуацию, в нашей 
стране есть школы, в которых учителя-
энтузиасты разработали методики про-
фессиональной ориентации учащихся и 
побуждают школьников осваивать в пер-
спективе инженерные и технические спе-
циальности. Такие примеры существуют 
в Москве, Санкт-Петербурге, Чебоксарах, 
Казани, Новосибирске и в других городах. 
Ассоциация будет собирать такие пози-
тивные примеры и рекомендовать их к ши-
рокому внедрению. Причем эта программа 
будет актуальна как для школ с хорошей 
материальной базой, так и для тех, у кого 
такой базы нет. 

РАСН призывает учебные заведения 
столичных городов и российской глубин-
ки присоединиться к проекту, поделить-
ся своим опытом успешного вовлечения 
школьников в научную и инженерную 
деятельность. Может быть, именно ваши 
идеи помогут омолодить и укрепить рос-
сийскую науку.

Дорогие ветераны  
и сотрудники ФСБ!

Руководство и Совет ветеранов Управ-
ления ФСБ России по Ульяновской об-
ласти сердечно поздравляет вас с Днем 
работника органов безопасности!

20 декабря исполняется 97 лет со дня об-
разования органов государственной безо- 
пасности России. Путь от ВЧК до ФСБ 
был трудным и сложным. Лучшие годы 
каждого из вас связаны с этой спец-
службой, посвящены беззаветному слу-
жению нашей Родине, обеспечению  
ее безопасности.

Немало славных страниц вписано в 
боевую летопись истории нашего управ-
ления чекистами-ульяновцами в годы 
Великой Отечественной войны, во время 
выполнения интернационального долга в 
Афганистане и  установления конституци-
онного порядка в республиках Северного 
Кавказа.

Сегодня органы государственной 
безопасности действуют в новых слож-
ных условиях. Это налагает на них еще 
большую ответственность,  требует посто-
янного совершенствования оперативно-
служебной деятельности  на основе стро-
гого соблюдения законности и является 
залогом успеха их работы.

Сформировавшиеся основные принци-
пы деятельности органов госбезопасности, 
славные чекистские традиции, выдержав 
проверку временем, не утратили своего 
значения и в настоящее время.

Сотрудники управления видят сегод-
ня одну из ключевых задач в том, чтобы 
развивать и преумножать традиции, за-
ложенные старшими  поколениями чеки-
стов, предостерегать отдельных граждан 
от совершения действий, которые могут 
нанести ущерб нашей Родине. Они  проти-
водействуют деятельности иностранных 
спецслужб, ведут работу по предупрежде-
нию терроризма и экстремизма, организо-
ванной преступности и коррупции, реша-
ют вопросы экономической безопасности 
региона.

Спасибо вам за верность и преданность 
делу обеспечения безопасности России. 
Искренне желаем доброго здоровья, не-
иссякаемой энергии, бодрости и благопо-
лучия вам и вашим близким, а действую-
щим сотрудникам - успехов на трудном  и 
благородном поприще служения родной 
Отчизне.

Руководство и Совет ветеранов 
Управления ФСБ

России по Ульяновской области

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ТОРГОВ
Территориальное управление Федерального агентства по управлению государ-

ственным имуществом в Ульяновской области
сообщает о проведении торгов по продаже арестованного имущества
I. Общие положения
1. Организатор торгов (Продавец) - Территориальное управление Федерального 

агентства по управлению государственным имуществом в Ульяновской области.
2. Форма торгов - аукцион, открытый по составу участников и по форме подачи 

предложений о цене.
3. Дата начала приема заявок на участие в аукционе - 22 декабря 2014 г.
4. Дата окончания приема заявок на участие в аукционе -  15 января 2015 г.
5. Время и место приема заявок - по рабочим дням с 09.00 до 13.00 и с 14.00 до 

16.00 по местному времени по адресу: г. Ульяновск, ул. Гагарина, д. 34, 7 этаж, к. 12, 
помещение организатора торгов.

6. Подведение итогов приема заявок - 20 января 2015 г. в 09.30 по местному вре-
мени по адресу: г. Ульяновск, ул. Гагарина, д. 34, 7 этаж, к. 12, помещение организатора 
торгов.

7. Дата, время и место проведения торгов - 20 января  2015 г. в 11.00 по местному 
времени по адресу: г. Ульяновск, ул. Гагарина, д. 34, 7 этаж, к. 9, помещение органи-
затора торгов.

8. Дата, время и порядок ознакомления с объектами и приложенными к заяв-
кам на реализацию имущества документами: осмотр объектов претендентами осу-
ществляется путем письменного обращения в соответствующий отдел судебных 
приставов заблаговременно за сутки до предполагаемой даты осмотра. С докумен-
тами на объект претендент может ознакомиться с 09.00 до 13.00 и с 14.00 до 16.00 по  
московскому времени ежедневно в рабочие дни по адресу: г. Ульяновск, ул. Гагарина, 
д. 34, 7 этаж, к. 12, помещение организатора торгов.

II. Основные характеристики выставляемого на аукцион имущества
Наименование, состав и характеристика имущества, выставляемого на торги
Лот № 1. Автомобиль FORD GALAXY, идентификационный номер (VIN) 

Z6FMXXESWMCE39569, тип ТС - легковой, категория ТС - В, год изготовле-
ния 2012, модель, № двигателя SEWA CE39569, шасси № отсутствует, кузов № 
Z6FMXXESWMCE39569, цвет - черный, ПТС 16 НО 219124, выдан ООО «Форд 
Соллерс Холдинг» 27.09.2012 г.

Зарегистрированные ограничения (обременения) права: залог.
Основание проведения торгов: уведомление Управления Федеральной службы 

судебных приставов по Ульяновской области о готовности к реализации арестованно-
го имущества от 17.11.2014 г. № 73902/14/23936, постановление судебного пристава-
исполнителя ОСП по Новоспасскому району УФССП России по Ульяновской 
области Лукьяновой Т.А. о передаче арестованного имущества на торги, акт приема-
передачи документов, характеризующих переданное на реализацию арестованное 
имущество от 10.12.2014 г.

Начальная цена продажи лота - 1 130 000 (Один миллион сто тридцать тысяч) 
рублей 00 копеек.  НДС не предусмотрен.

Размер (сумма) задатка - 45 200 (Сорок пять тысяч двести)  рублей 00 копеек.
Шаг аукциона -  11 300 (Одиннадцать тысяч триста) рублей.
Лот № 2. Автомобиль легковой LADA 111730 LADA KALINA; Идентифи-

кационный номер (VIN) XTA111730B0147535; Категория Тс - В; Год изготовле-
ния 2011; Модель, № двигателя 11183, 5546727; Шасси № отсутствует; Кузов № 
XTA111730B0147535; Цвет кузова темно-серый металлик. 

Паспорт транспортного средства 63 НК 150351, выданный ОАО «АВТОВАЗ» 
03.08.11.

Имеется вмятина на левой пассажирской двери. На заднем бампере справа вмя-
тина. Справа на задней двери повреждение, дверь перекрашена. На переднем бампере 
царапины, на переднем капоте небольшая вмятина.

Зарегистрированные ограничения (обременения) права: залог.
Основание проведения торгов: уведомление Управления Федеральной службы 

судебных приставов по Ульяновской области о готовности к реализации арестованно-
го имущества от 28.10.2014 г. № 73902/14/23050, постановление судебного пристава-
исполнителя ОСП  по Новоспасскому району УФССП России по Ульяновской об-
ласти Князевой Н.П. о передаче арестованного имущества на торги от 28.10.2014 г., 
акт приема-передачи документов, характеризующих переданное на реализацию иму-
щество от 10.12.2014 г.

Начальная цена продажи лота - 289 453 (Двести восемьдесят девять тысяч четы-
реста пятьдесят три) рубля 11 копеек. НДС не предусмотрен.

Размер (сумма) задатка - 11 600 (Одиннадцать тысяч шестьсот)  рублей 00 ко-
пеек.

Шаг аукциона - 2 900 (Две тысячи девятьсот) рублей.
Лот № 3. Автомобиль ГАЗ - 3307, тип ТС - мастерская передвижная 475401,  

идентификационный номер (VIN) X8947540110АМ6071, год изготовления 2001, мо-
дель, № двигателя 51300Н 11018780, шасси № 33070010816606, кузов № отсутствует, 
цвет - белый, ПТС 62 КВ 801531, выдан ОАО «Клетинский машзавод» 17.08.2001г.

Существующие ограничения права: залог.
Основание проведения торгов: уведомление Управления Федеральной службы 

судебных приставов по Ульяновской области о готовности к реализации арестованно-
го имущества от 24.10.2014 г. № 73902/14/22823, постановление судебного пристава-
исполнителя ОСП  по Барышскому району УФССП России по Ульяновской области 
Чернова П.Ю. о передаче арестованного имущества на торги, акт приема-передачи 
документов, характеризующих переданное на реализацию имущество от 12.12.2014 г.

Начальная цена продажи лота - 141 157 (Сто сорок одна тысяча сто пятьдесят 
семь) рублей 50 копеек. В том числе НДС - 21 532 (Двадцать одна тысяча пятьсот 
тридцать два) рубля 50 копеек.

Размер (сумма) задатка - 5 700 (Пять тысяч семьсот)  рублей 00 копеек.
Шаг аукциона - 1 500 (Одна тысяча пятьсот) рублей.
Лот № 4. Автомобиль ГАЗ - 3307, идентификационный номер (VIN) 

X7F36133А10007237, тип ТС - автотопливозаправщик, категория ТС - С, год изготов-
ления 2001, модель, № двигателя 51300Н 11016842, шасси № 33070010815853, кузов 
№ 7237, цвет - синий, ПТС 58 ЕЕ 475208, выдан ОАО «Граз» 23.07.2001г.

Существующие ограничения права: залог.
Основание проведения торгов: уведомление Управления Федеральной службы 

судебных приставов по Ульяновской области о готовности к реализации арестованно-
го имущества от 24.10.2014 г. № 73902/14/22823, постановление судебного пристава-
исполнителя ОСП  по Барышскому району УФССП России по Ульяновской области 
Чернова П.Ю. о передаче арестованного имущества на торги, акт приема-передачи 
документов, характеризующих переданное на реализацию имущество от 12.12.2014 г.

Начальная цена продажи лота - 206 913 (Двести шесть тысяч девятьсот тринад-
цать) рублей 00 копеек. В том числе НДС - 31 563 (Тридцать одна тысяча пятьсот 
шестьдесят три) рубля 00 копеек.

Размер (сумма) задатка - 8 300 (Восемь тысяч триста)  рублей 00 копеек.
Шаг аукциона -  2 100 (Две тысячи сто) рублей.
Лот № 5. Автомобиль УАЗ 31519, идентификационный номер (VIN) 

XTT31519050603899, тип ТС - легковой, категория ТС - В, год изготовления 2005, 
модель, № двигателя УМЗ-42180А N 50701675, шасси № 31510050524147, кузов 
№ 31514050012251, цвет - скат металлик, ПТС 73 МА 152533, выдан ОАО «УАЗ» 
20.07.2005 г.

Существующие ограничения права: залог
Основание проведения торгов: уведомление Управления Федеральной службы 

судебных приставов по Ульяновской области о готовности к реализации арестованно-
го имущества от 24.10.2014 г. № 73902/14/22823, постановление судебного пристава-
исполнителя ОСП  по Барышскому району УФССП России по Ульяновской области 
Чернова П.Ю. о передаче арестованного имущества на торги, акт приема-передачи 
документов, характеризующих переданное на реализацию имущество от 12.12.2014 г.

Начальная цена продажи лота - 153 479 (Сто пятьдесят три тысячи четыреста 
семьдесят девять) рублей 06 копеек. В том числе НДС - 23 412 (Двадцать три тысячи 
четыреста двенадцать) рублей 06 копеек.

Размер (сумма) задатка - 6 200 (Шесть тысяч двести)  рублей 00 копеек.
Шаг аукциона - 1 600 (Одна тысяча шестьсот) рублей.
Лот № 6. Зернопогрузчик сеялок для автомобиля ГАЗ, 2008 г.в.
Существующие ограничения права: залог
Основание проведения торгов: уведомление Управления Федеральной службы 

судебных приставов по Ульяновской области о готовности к реализации арестованно-
го имущества от 24.10.2014 г. № 73902/14/22823, постановление судебного пристава-
исполнителя ОСП  по Барышскому району УФССП России по Ульяновской области 
Чернова П.Ю. о передаче арестованного имущества на торги, акт приема-передачи 
документов, характеризующих переданное на реализацию имущество от 12.12.2014 г.

Начальная цена продажи лота - 28 910 (Двадцать восемь тысяч девятьсот десять) 
рублей 00 копеек. В том числе НДС - 4 410 (Четыре тысячи четыреста десять) рублей 
00 копеек.

Размер (сумма) задатка - 1 200 (Одна тысяча двести)  рублей 00 копеек.
Шаг аукциона - 300 (Триста) рублей.
Лот № 7. Пневмосортировальная машина самоходная ПСМ-10М, 2011 г.в.
Существующие ограничения права: залог
Основание проведения торгов: уведомление Управления Федеральной службы 

судебных приставов по Ульяновской области о готовности к реализации арестованно-
го имущества от 24.10.2014 г. № 73902/14/22823, постановление судебного пристава-
исполнителя ОСП  по Барышскому району УФССП России по Ульяновской области 
Чернова П.Ю. о передаче арестованного имущества на торги, акт приема-передачи до-
кументов, характеризующих переданное на реализацию имущество от 12.12.2014 г.

Начальная цена продажи лота - 356 832 (Триста пятьдесят шесть тысяч восемь-
сот тридцать два) рубля 00 копеек. В том числе НДС - 54 432 (Пятьдесят четыре ты-
сячи четыреста тридцать два) рубля 00 копеек.

Размер (сумма) задатка - 14 300 (Четырнадцать тысяч триста)  рублей 00 ко-
пеек.

Шаг аукциона - 3 600 (Три тысячи шестьсот) рублей.
Лот № 8. Погрузчик - копновоз универсальный, без ковшей ПКУ-0,8-0, 2009 г.в.
Существующие ограничения права: залог
Основание проведения торгов: уведомление Управления Федеральной службы 

судебных приставов по Ульяновской области о готовности к реализации арестованно-
го имущества от 24.10.2014 г. № 73902/14/22823, постановление судебного пристава-
исполнителя ОСП  по Барышскому району УФССП России по Ульяновской области 
Чернова П.Ю. о передаче арестованного имущества на торги, акт приема-передачи до-
кументов, характеризующих переданное на реализацию имущество от 12.12.2014 г.

Начальная цена продажи лота - 62 445 (Шестьдесят две тысячи четыреста сорок 
пять) рублей 60 копеек. В том числе НДС - 9 525 (Девять тысяч пятьсот двадцать 
пять) рублей 60 копеек.

Размер (сумма) задатка - 2 500 (Две тысячи пятьсот)  рублей 00 копеек.
Шаг аукциона  - 700 (Семьсот) рублей.
Лот № 9. Сеноподборщик ТПФ 45, 2002 г.в.
Существующие ограничения права: залог
Основание проведения торгов: уведомление Управления Федеральной службы 

судебных приставов по Ульяновской области о готовности к реализации арестованно-
го имущества от 24.10.2014 г. № 73902/14/22823, постановление судебного пристава-
исполнителя ОСП  по Барышскому району УФССП России по Ульяновской области 
Чернова П.Ю. о передаче арестованного имущества на торги, акт приема-передачи 
документов, характеризующих переданное на реализацию имущество от 12.12.2014 г.

Начальная цена продажи лота - 217 120 (Двести семнадцать тысяч сто двадцать) 
рублей 00 копеек. В том числе НДС - 33 120 (Тридцать три тысячи сто двадцать) 
рублей 00 копеек.

Размер (сумма) задатка - 8 700 (Восемь тысяч семьсот)  рублей 00 копеек.
Шаг аукциона -  2 200 (Две тысячи двести) рублей.
Лот № 10. Сеялка SPP 8SF, 2008 г.в.
Существующие ограничения права: залог
Основание проведения торгов: уведомление Управления Федеральной службы 

судебных приставов по Ульяновской области о готовности к реализации арестованно-
го имущества от 24.10.2014 г. № 73902/14/22823, постановление судебного пристава-
исполнителя ОСП  по Барышскому району УФССП России по Ульяновской области 
Чернова П.Ю. о передаче арестованного имущества на торги, акт приема-передачи 
документов, характеризующих переданное на реализацию имущество от 12.12.2014 г.

Начальная цена продажи лота - 152 810 (Сто пятьдесят две тысячи восемьсот 
десять) рублей 00 копеек. В том числе НДС - 23 310 (Двадцать три тысячи триста 
десять) рублей 00 копеек.

Размер (сумма) задатка - 6 200 (Шесть тысяч двести)  рублей 00 копеек.
Шаг аукциона  - 1 600 (Одна тысяча шестьсот) рублей.
Лот № 11. Сеялка SPP 8SF, 2008 г.в.
Существующие ограничения права: залог
Основание проведения торгов: уведомление Управления Федеральной службы 

судебных приставов по Ульяновской области о готовности к реализации арестованно-
го имущества от 24.10.2014 г. № 73902/14/22823, постановление судебного пристава-
исполнителя ОСП  по Барышскому району УФССП России по Ульяновской области 
Чернова П.Ю. о передаче арестованного имущества на торги, акт приема-передачи 
документов, характеризующих переданное на реализацию имущество от 12.12.2014 г.

Начальная цена продажи лота - 152 810 (Сто пятьдесят две тысячи восемьсот 
десять) рублей 00 копеек. В том числе НДС - 23 310 (Двадцать три тысячи триста 
десять) рублей 00 копеек.

Размер (сумма) задатка - 6 200 (Шесть тысяч двести)  рублей 00 копеек.
Шаг аукциона -  1 600 (Одна тысяча шестьсот) рублей.
III. Требования, предъявляемые к претендентам на участие в аукционе
К участию в аукционе допускаются юридические и физические лица, предста-

вившие в оговоренные в извещении о проведении торгов сроки опись с оформленны-
ми надлежащим образом следующими документами:

1. Заявка на участие в аукционе по установленной форме (по каждому лоту  
отдельно).

2. Надлежащим образом оформленную доверенность на лицо, имеющее право 
действовать от имени претендента,  оформленную в соответствии с требованиями, 
установленными гражданским законодательством, если заявка подается представи-
телем претендента.

3. Платежный документ с отметкой банка об исполнении, подтверждающий вне-
сение претендентом задатка в счет обеспечения оплаты приобретаемого имущества 
в соответствии с договором о задатке, заключаемым с Продавцом до перечисления 
денежных средств в порядке, предусмотренном ст. 380 Гражданского кодекса Россий-
ской Федерации.

Задаток вносится одним платежом и должен поступить не позднее 19 ян-
варя 2015 г. на счет Организатора торгов: ИНН 7325095632, КПП732501001 
УФК по Ульяновской области (ТУ Росимущества в Ульяновской области,  л/с 
05681А37820) ГРКЦ ГУ БАНКА России по Ульяновской обл. БИК 047308001, р/с 
40302810800001000001 ОКТМО 73701000.

Физические лица предъявляют:
-  документ, удостоверяющий личность, 
-  свидетельство о присвоении ИНН,
- нотариально удостоверенное согласие другого супруга в случаях совершения 

одним из супругов сделки по распоряжению недвижимостью и сделки, требую-
щей нотариального удостоверения и (или) регистрации в установленном законом  
порядке.

Юридические лица дополнительно представляют:
1. Заверенные надлежащим образом копии учредительных документов и сви-

детельства о государственной регистрации юридического лица. Иностранные юри-
дические лица также представляют нотариально заверенные копии учредительных 
документов и выписки из торгового реестра страны происхождения или иного экви-
валентного доказательства юридического статуса.

2. Надлежащим образом оформленные и заверенные документы, подтверждаю-
щие полномочия органов управления и должностных лиц претендента.

3. Надлежащим образом оформленное письменное решение соответствующего 
органа управления претендента о приобретении указанного имущества, в случае если 
это предусмотрено учредительными документами претендента и законодательством 
страны, в которой зарегистрирован претендент, подписанное уполномоченными ли-
цами соответствующего органа управления с проставлением печати юридического 
лица, либо нотариально заверенные копии решения органа управления претендента 
или выписки из него.

4. Оригинал или нотариально заверенная выписка из ЕГРЮЛ, полученная не ра-
нее чем за шесть месяцев до дня проведения торгов, заверенная копия бухгалтерского 
баланса на последнюю отчетную дату.

Индивидуальные предприниматели дополнительно предоставляют:
1. Заверенную надлежащим образом копию свидетельства о государственной ре-

гистрации физического лица в качестве индивидуального предпринимателя.
2. Копию свидетельства о постановке на учет физического лица в налоговом ор-

гане на территории РФ.
3.  Оригинал или нотариально заверенную копию выписки из ЕГРИП, получен-

ную не ранее чем за шесть месяцев до дня проведения торгов.
4. Нотариально удостоверенное согласие другого супруга в случаях соверше-

ния одним из супругов сделки по распоряжению недвижимостью и сделки, требую-
щей нотариального удостоверения и (или) регистрации в установленном законом  
порядке.

Опись представленных документов, подписанная претендентом или его уполно-
моченным представителем, составляется в двух экземплярах, один из которых с ука-
занием даты и времени (часов, минут),  удостоверенный подписью Продавца, воз-
вращается претенденту.

Указанные документы в части их оформления и содержания должны соответ-
ствовать требованиям законодательства Российской Федерации.

Иностранные физические и юридические лица допускаются к участию в аук-
ционе с соблюдением требований, установленных законодательством Российской 
Федерации. Документы, представляемые иностранными лицами, должны быть ле-
гализованы в установленном порядке и иметь нотариально заверенный перевод на 
русский язык.

Документы, содержащие помарки, подчистки, исправления и т.п., не  
рассматриваются.

Одно лицо имеет право подать только одну заявку на один лот. В случае подачи 
более одной заявки одним лицом в отношении одного лота все поданные данным ли-
цом   заявки подлежат отклонению.

 Заявки, поступившие после истечения срока приема заявок, указанного в ин-
формационном сообщении, либо представленные без необходимых документов, либо 
поданные лицом, не уполномоченным претендентом на осуществление таких дей-
ствий, Продавцом не принимаются.

Претендент не допускается к участию в аукционе, если:
- заявка подана лицом, не уполномоченным претендентом на осуществление та-

ких действий;
- представленные документы не подтверждают право претендента быть покупа-

телем в соответствии с законодательством Российской Федерации;
- представленные документы оформлены с нарушением требований законода-

тельства Российского Федерации;
- не подтверждено поступление в установленный срок задатка на счет, указан-

ный в договоре о задатке;
- представлены не все документы в соответствии с перечнем, указанным в изве-

щении о проведении торгов, либо они оформлены ненадлежащим образом.
Победителем аукциона признается участник, предложивший наиболее высокую 

цену за продаваемое имущество. В случае если наиболее высокую цену на продавае-
мое имущество предложило два и более участника, победителем аукциона признает-
ся участник, первым подавший заявку на участие в торгах.

В день проведения аукциона с победителем торгов подписывается протокол 
о результатах торгов. Уклонение от подписания протокола влечет за собой послед-
ствия, предусмотренные п. 5 ст. 448 ГК РФ. 

Оплата приобретаемого имущества производится в течение пяти дней с даты 
подписания протокола о результатах торгов.

При отказе от подписания протокола о результатах торгов и невнесении денеж-
ных средств в счет оплаты приобретенного имущества задаток победителю торгов не 
возвращается.

Участникам торгов, не ставшим победителями, суммы внесенных ими задатков 
возвращаются в течение пяти рабочих дней со дня проведения торгов. Сумма задатка, 
внесенного победителем торгов, засчитывается в счет исполнения обязательств по 
оплате приобретенного имущества.

При реализации заложенного имущества в течение пяти рабочих дней с момента 
внесения покупной цены лицом, выигравшим публичные торги, с ним заключается 
договор купли-продажи.

При реализации незаложенного имущества не допускается заключение договора 
по результатам торгов ранее, чем через десять дней со дня подписания протокола, на 
основании которого осуществляется заключение договора. 

Право собственности на имущество переходит к покупателю в порядке, установ-
ленном законодательством Российской Федерации. Расходы на оформление права 
собственности возлагаются на покупателя. 

Продавец оставляет за собой право до начала аукциона снять выставленное иму-
щество с торгов по надлежащим образом оформленному постановлению судебного 
пристава-исполнителя об отзыве арестованного имущества с торгов.

Все вопросы, касающиеся проведения аукциона, но не нашедшие отражения в 
настоящем извещении о проведении торгов, регулируются в соответствии с законо-
дательством Российской Федерации. Получить дополнительную информацию об 
аукционе и о правилах его проведения, записаться для ознакомления с формами до-
кументов, условиями договора о задатке, а также документацией, характеризующей 
предмет торгов, можно по адресу: г. Ульяновск, ул. Гагарина, д. 34, 7 этаж, к. 12. Теле-
фоны организатора торгов - (8422) 73-52-90, 73-52-87, отдел реализации УФССП 
России по Ульяновской области - 39-93-04.
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«Славянских царевн» показали Зайцеву
Опыт моделирования и технологии швейных изделий 

Ульяновского техникума легкой промышленности высоко оце-
нили на международном фестивале «Славянская Русь-2014».

Мероприятие прошло в Орехово-Зуеве Московской области. 
В нем приняли участие профессиональные учреждения России 
и Республики Беларусь, занимающиеся швейным и модельным 
направлениями. Ульяновскую область на мероприятии предста-
вили студенты и преподаватели техникума легкой промышлен-
ности и дизайна, а также учащиеся театра моды «Эдельвейс».

Главным гостем фестиваля стал известный российский мо-
дельер Вячеслав Зайцев. В рамках мероприятия были органи-
зованы мастер-классы по проектированию моделей одежды из 
нетрадиционных материалов, декоративной отделке с элемента-
ми конструирования. Кроме того, состоялся «круглый стол» по 
обмену опытом работы в системе профобразования России и за 
рубежом. По итогам прошел показ коллекций и моделей моло-
дых дизайнеров. 

Ульяновский техникум получил кубок-приз участника и ди-
плом за большой вклад по формированию творчества, професси-
ональных компетенций и воспитание учащихся, востребованных 
на современном рынке труда, от почетного гостя фестиваля Вя-
чеслава Зайцева. Студенты учебного заведения представили на 
показе шесть коллекций: «Черное и белое», «Славянские царев-
ны», «Дриады - лесные нимфы», «Труд волжан земли Симбир-
ской», «Симбирцит» и «Краски леса Симбирска». «На этом меро-
приятии я презентовала две свои коллекции, на создание которых 
меня вдохновила красота и великолепие русской души и глубина 
народных сказок», - рассказала выпускница Ульяновского техни-
кума легкой промышленности и дизайна Анастасия Исакова.

Нелли ХачатряН �

«Симбирский стиль» 
- это  сплав роскоши 
и модерна. Фестиваль 
под таким названием 
проходит в регионе 
уже в третий раз. 

Это не просто показ моды 
молодых дизайнеров, это по-
пытка развить в Ульяновске 
модную индустрию. Организа-
торы фестиваля моды Юлиана 
Благовская и Анна  Войлокова  
родом из Ульяновска, сейчас 
обе успешно работают  в Мо-
скве.  «Я лично очень хочу, 
чтобы региональная мода по-
лучила развитие, и делаю для 
этого все, что в моих силах». В 
планах  организаторов создать 
Volga Fashion Week. 

Пока по подиуму вышаги-
вали длинноногие манекенщи-
цы в нарядах от местных кутю-
рье, в закулисье обсуждались 
отнюдь не светские новости 
столицы страны и мира моды. 
В частности, есть ли шанс у 
региональных дизайнеров про-
биться в мир высокой моды? 
Ульяновский госуниверситет 
в год выпускает по 50 дизайне-
ров, но все ли они в дальнейшем 
работают по специальности и 
можно ли без образования стать 
модельером? Татьяна Никити-
на - декан факультета культуры 
и искусства УлГУ, член жюри 
фестиваля  рассказала, что ака-
демическому искусству нужно 
учиться, но дизайн - это, в пер-
вую очередь, впечатления.   По 
ее словам, городу нужен моло-
дежный  дизайнерский   центр, 
где  молодые  дарования могли 
бы проявить себя, в 80-е годы, 
например, существовала  твор-

ческая лаборатория, которая 
«одевала» всю область.  «И по-
добно западным университетам, 
студентов учили бы не просто 
рисовать эскизы и шить, но и 
продавать создаваемые  товары. 
При  европейских вузах есть 
школы предпринимателей». 

Илья Валов, бренд-
менеджер ульяновских торго-
вых центров,  стал не просто 
гостем фестиваля. Он вни-
мательно следил  за каждым  
выходом модели на подиум. 
«Я искал коллекцию, кото-
рую спокойно  можно было 
пустить в массовое производ-
ство, те вещи, которые мод-
но носить в обычной жизни. 
Если некоторые коллекции 
доработать, то можно най-
ти целевую аудиторию, и 

люди будут это покупать». 
В итоге Илья Валов  выбрал  
коллекцию детской одежды                                                                                                                                        
дизайнера из Ульяновска. 
К слову, практически все 
ульяновские дизайнеры пред-
ставили именно детские кол-
лекции. Одежду для взрослых 
сшили только два  модельера: 
Эва Принц и Анастасия Кру-
шина с коллекцией «Элегия».  

Шоппер, член жюри пока-
за, стилист Наталья Рыжикова 
также уверена, что россиянам 
надоело одеваться в шаблон-
ный ширпотреб из Китая и 
Турции. Людям хочется экс-
клюзивности, быть не такими,  
как все, чтобы  не сливаться с 
толпой.   Сама она с детства 
знала, что станет модельером. 
За ее спиной работа в ателье и 
попытки сломать консерватив-
ные вкусы советского време-
ни. Маркетолог ульяновской 
компании,  занимающейся  
пошивом одежды, Дина Ма-
ликова  отметила, что сейчас 
сфера массового производства 
нуждается в специалистах-
дизайнерах, которые были бы 
готовы вдохнуть новую жизнь 
в производимую одежду.  Но 
на деле развиваться  молодому 
дизайнеру производители про-
сто не дают. Во-первых, любое 
новое решение на крупномом 
производстве требует боль-
ших  инвестиционных вложе-
ний. Во-вторых, компаниям 
нужны универсалы, которые 

бы умели и выкраивать, и при-
думать, и работать на произ-
водстве.  Особенно жалуются 
на равнодушие со стороны бу-
дущих работодателей средние 
учебные заведения. Швейные 
фабрики неохотно берут сту-
дентов на практику, при этом 
готовы трудоустраивать толь-
ко людей с опытом работы.  

Менеджер кластера твор-
ческих индустрий, который 
недавно был создан в Улья-
новске, Виктория Матысюк 
высказала мнение о том, что 
именно объединение творче-
ских кадров может решить 
имеющиеся проблемы и пре-
дотвратить их в будущем. 

Кто оденет Гавроша?
Тяжёлые проблемы лёгкой  промышленности В чём встречать 

год синей 
деревянной козы 

Традиция встречи Нового 
года в соответствии с китайским 
гороскопом прижилась в России 
плотно. В 2015 хозяйкой года бу-
дет деревянная синяя коза. Счи-
тается допустимым называть его 
еще и годом овцы. Удивительно, 
но традиции задабривать хозяй-
ку года придерживаются даже 
те, кто и в гороскопы обычно не 
верит, и с приметами не счита-
ется. Желание положительных 
перемен превыше прагматизма, 
поэтому и меню, и наряды будут 
подбираться в угоду капризной 
попрыгушке.

Оптимальные  
фасоны нарядов

Платье для новогоднего ве-
чера должно быть удобным, тем 
более что и астрологический сим-
вол 2015-го по-домашнему мягок. 
К тому же коза (овца) считается 
покровительницей женственных 
натур, слегка легкомысленных и 
непредсказуемых, но романтич-
ных и нежных. Брючный костюм 
или комбинезон в стиле унисекс 
ей вряд ли придется по вкусу, по-
этому выбор лучше остановить на 
юбке с сексапильной блузой или 
легком платье. Риск озябнуть на 
новогодней вечеринке исключит 
кофточка или накидка. Просто 
великолепно, если часть этого 
ансамбля будет связана вручную, 
поскольку коза благоволит руко-
дельницам. По этой же причине 
наряд не допускает небрежности. 
Все, что требует строгой формы, 
должно быть тщательно заутюже-
но, все, что должно быть белым, 
- искриться чистотой.

Ткани и материалы 
платьев 

Догадаться, какие материалы 
больше всего приглянутся хозяй-
ке года, несложно: натуральные и 
только натуральные. Шерсть, ка-
шемир, замша - все, что вызывает 
чувство защищенности, заботы и 
тепла. На что коза точно не купит-
ся - так это на блеск стекляшек. 
Она же коза, а не сорока. Орган-
зу, атлас, расшитые пайетками 
или украшенные стразами ткани 
в данном случае неуместны. Сти-
листы модных домов, кстати, тоже 
не видят в этом сезоне актуально-
сти блестящих тканей, поэтому у 
обладательницы мягкого, уютного 
наряда есть возможность соответ-
ствовать не только гороскопу, но и 
текущему модному тренду.

Синтетика вообще не актуаль-
на в наступающем году, это каса-
ется не только тканей, но и укра-
шений. Не стоит забывать, что 
коза не только синяя, но и дере-
вянная. Вот когда настало время 
деревянных заколок, браслетов, 
бус и других аксессуаров. Попу-
лярные в прошлом сезоне яркие 
пластмассовые украшения можно 
смело убирать на 3 - 4 года, когда 
они снова войдут в моду благода-
ря ее цикличности.

Модные цвета 2015 года 
2015 год уникален тем, что 

астрологи и топовые стилисты 
наконец-то сошлись во мнении 
о наиболее модном цвете. И те и 
другие советуют 2015-й встре-
чать в синем и его оттенках. Голу-
бой, морская волна, синий, фио-
летовый и тому подобные цвета 
названы модными на крупных 
показах, и они же соответству-
ют предпочтениям хозяйки года. 
Она также не имеет ничего про-
тив зеленого, напоминающего о 
заливных лугах, и даже согласна 
на желтый, но это уже дело вку-
са. Допустимы и оттенки серо-
коричневой гаммы, так как это 
природный цвет козьей или ове-
чьей шерсти.

Астрологи готовы защитить 
и любительниц ярких нарядов, 
привыкших одеваться броско. 
Они заверяют, что коза настоль-
ко непредсказуемая и творческая 
натура, что она простит и поймет 
такой каприз, если наряд будет 
продуман и гармоничен.
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МаксиМ скворцов �

Хоккеисты 
ульяновской 
команды потерпели 
очередное поражение в 
чемпионате, на этот раз 
в Хабаровске от «СКА-
Нефтяника» (2:11).

Без иллюзий
Иллюзий о том, что «Вол-

га» возьмет в Хабаровске свои 
первые очки в чемпионате, не 
могло быть изначально. Как 
ни крути, а «СКА-Нефтяник» 
- один из фаворитов и осо-
бенно грозен как раз на своей 
родной арене «Ерофей». На 
глазах своих болельщиков ха-
баровчане в этом сезоне еще 
не проигрывали. 

К тому же «Волга» вышла 
на игру в сильно усеченном со-
ставе. Не полетел в Хабаровск 
даже полузащитник Равиль 
Сиразетдинов. Вне заявки на 
матч со «СКА-Нефтяником» 
оказались полузащитник  
Денис Корев и Артем Плато-
нов. Тем самым на скамейке 
запасных у главного тренера 
ульяновской команды Вячес-
лава Манкоса оказались всего 
четыре хоккеиста. Среди них 
и 18-летний Владислав Кузне-
цов, только в этом году дебю-
тировавший в Суперлиге. 

Ляп на ляпе
Прямая трансляция этого 

поединка была организована 
в эфире федерального телека-
нала «Спорт». Сама картинка, 
работа операторов и режиссе-
ров трансляций были весьма 
на высоком уровне. Но без 
ляпов все же не обошлось. В 
самом начале трансляции на 
графическом баннере «Волга» 
была представлена как коман-
да из… Элисты.

Не давал скучать у экранов 
телевизоров популярный ком-
ментатор Илья Казаков, из-
вестный, помимо всего проче-
го, как пресс-атташе сборной 
России по футболу. Таймы 
Казаков называл периодами, 
нападающего Михаила Паш-
кина объявил Пашковым, а 
ульяновская «Волга» совет-
ских времен, опять же со слов 
Казакова, была, оказывается, 
командой одного игрока - Ни-
колая Афанасенко. Думается, 
от таких слов даже сам Нико-
лай Иванович покраснел от 
смущения…

Не хватило сил
Хозяева открыли счет 

чуть ли не в первой же атаке. 
Правда, сделали это с наруше-

нием правил. Полузащитник 
хабаровчан Александр Анти-
пов упустил мяч за лицевую 
линию на 15 - 20 сантиметров, 
прострелил, и мяч рикошетом 
от защитника «Волги» влетел 
в ворота.

«Волгу» пропущенный мяч 
ничуть не смутил, и какое-то 
время наши хоккеисты смо-
трелись даже лучше хозяев. 
Опасный момент для взятия 
ворот имел Алексей Кичеев, 
едва не попал в самую «девят-
ку» ворот «СКА-Нефтяника» 
Эмиль Бихузин. И все же на 
девятой минуте встречи спра-
ведливость восторжествовала. 
Кичеев выскочил один на один 
и швырнул мяч мимо вратаря 
хозяев Виктора Яшина. Увы, 
но на этом подвиги волжан в 
Хабаровске закончились. По-
сле перерыва красивый мяч 
забил Денис Цыцаров, но не 
более того.  

- Итог матча закономерен, 
- скажет Вячеслав Манкос. - 
«СКА-Нефтяник» обладает 
хорошим подбором хоккеи-
стов, которые даже на фоне 
усталости выдают хорошую 
игру. Особо хотелось бы отме-
тить динамику движения ха-
баровчан во втором тайме. Что 

касается нашей команды, то до 
37-й минуты меня все устраи-
вало: и самоотдача, и игра в 
обороне. Но затем силы за-
кончились, и в хоккей играла 
только одна команда. В хоккей 
с мячом стоя не играют. У нас 
же некоторые игроки в силу 
разных причин не могут пока-
зать все, на что способны.  

Нужны ли «Волге» 
игроки «Зоркого»?
После прихода Манкоса 

«Волга» смогла пополниться 
двумя игроками - Максимом 
Эйсбруннером из «Динамо-
Казани» и воспитанником 
ульяновского хоккея Алексеем 

Мосягиным. При этом новый 
главный тренер ульяновской 
«Волги» после игры с ХК 
«Динамо-Казань» не исклю-
чил возможности, что в де-
кабре наша команда сможет 
укрепиться игроками. Только 
вот сделать это весьма пробле-
матично, поскольку свобод-
ных хороших хоккеистов днем 

с огнем не сыщешь.
И вот 18 декабря из 

штаба «Зоркого» при-
шла громкая новость. 
Красногорский клуб 
выставил на трансфер 
сразу двоих защитни-

ков - Николая Мель-
никова и Максима 
Рязанова. На такие 

кардинальные меры 
совет учредителей и 
тренерский штаб «Зор-
кого» пошли после 
того, как в двух послед-
них встречах -  

в Крас-
ноярске против 

«Енисея» и дома против 
«Водника» - красногор-

ская команда пропустила 
два десятка мячей.

Трое ульяновцев 
вызваны в сборную 

России
Сразу три воспитанни-

ка ульяновского областно-
го хоккея получили вызов в 
юниорскую сборную России 
(не старше 19 лет). Такой че-
сти удостоились защитник 
Денис Пименов и полузащит-
ник Дмитрий Скворцов, вы-
ступающие в Высшей лиге за 
«Волгу-СДЮСШОР», а так-
же нападающий «Волги» Вла-
дислав Кузнецов.

Кроме того, в тренер-
ский штаб юниорской сбор-
ной России во главе с Эду-
ардом Трифоновым вошел 
ульяновский специалист 
Александр Малаховский. 
Учебно-тренировочный сбор 
юниорской сборной России 
пройдет во второй половине 
января в подмосковном Обу-
хове. Именно по его итогам и 
определится окончательный 
состав, который выступит на 
первенстве мира. 

Как «Волга» переехала в Элисту
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МаксиМ скворцов �

Советник губернатора по спорту и 
главный тренер футбольной «Волги» 
Сергей Седышев рассказал «УП» о 
своем визите в Китай.

В Поднебесной побывала внушитель-
ная делегация Ульяновской области, в ко-
торую вошли общественники, представля-
ющие разные сферы жизни - от спорта до 
культуры. Сергея Седышева, разумеется, 
больше интересовала спортивная жизнь 
Китая.

- Я впервые был в Китае, и было такое 
ощущение, что на некоторое время вер-
нулся в Советский Союз, - сказал «УП» 
Сергей Седышев. - Когда мы проезжали 
по улицам, видели огромное количество 
людей, занимающихся спортом. Кто-то 

играет в бадминтон, кто-то - в настоль-
ный теннис, а кто-то просто отжимается. 
Самое главное, что все это делается не из-
под палки. Люди от занятий спортом по-
лучают настоящее удовольствие.

В Пекине Седышев посетил шикарные 
олимпийские объекты, причем на одном 
из них в ноябре проходил саммит АТЭС 
с участием Владимира Путина и Барака 
Обамы. Все это главный тренер «Волги» 
видел собственными глазами и не скры-
вал своего восхищения.

- Все спортивные объекты построены 
без сучка и задоринки, - говорит Сергей 
Викторович. - Все продумано для макси-
мального комфорта как спортсменов, так 
и болельщиков. Впрочем, то же самое я 
могу сказать и про олимпийские объекты в 
Сочи. Уверяю вас, мы построили не хуже.

Посетил Седышев и Великую Китай-
скую стену. Прокатился с ветерком на ско-
ростном поезде из Пекина в Шанхай. 1500 
километров пронеслись всего за четыре 

часа. А вот местная кухня рулевому фут-
больной «Волги» пришлась не по вкусу.

- Сами ингредиенты мало отличаются, 
есть и говядина, и другое мясо, отличается 
рецептура - все блюда какого-то островато-
сладкого вкуса, - вспоминает Седышев. - 
Конечно, я не голодал, питался как и все. 
Но вот удовольствия от еды я не получал. 
Поэтому, как только вернулся в Ульяновск, 
три дня подряд ел наш русский борщ, кото-
рый готовит мне моя любимая жена.

В Китае не скрывают, что футбол у 
них не самый популярный вид спорта, 
но, узнав, что в Ульяновске есть своя фут-
больная команда, руководитель китайской 
делегации сразу предложил провести то-
варищеский матч между одной из пекин-
ских футбольных команд и «Волгой». 

- Идея хорошая, и мы тут же ее поддер-
жали, - говорит Седышев. - Пока трудно 
сказать, когда и где именно пройдет этот 
матч - в Пекине или Ульяновске, но мы 
обязательно его проведем. 

Китайский футбол подружится с ульяновским

Турнирная таблица

1. «Енисей» (Красноярск) 10 9 0 1 71-33 27
2. «Зоркий» (Красногорск) 12 9 0 3 82-61 27
3. «СКА-Нефтяник» (Хабаровск) 13 8 3 2 65-40 27
4. «Байкал-Энергия» (Иркутск) 13 7 3 3 64-51 24
5. «Родина» (Киров) 13 7 3 3 59-48 24
6. «Динамо-Москва» 12 7 1 4 59-43 22
7. «Водник» (Архангельск) 12 4 3 5 46-58 15
8. «Старт» (Нижний Новгород) 12 4 1 7 45-51 13
9. «Кузбасс» (Кемерово) 12 3 3 6 42-57 12
10. «Ур. трубник» (Первоуральск) 10 3 2 5 26-34 11
11. «Сибсельмаш» (Новосибирск) 9 3 0 6 26-38 9
12. «Динамо-Казань» 11 1 1 9 40-67 4
13. «ВОЛГА» (Ульяновская область) 11 0 0 11 33-77 0

В 2015 ГОДУ СТАДИ-
ОНы С ИСКУССТВЕН-
НыМ ФУТБОЛьНыМ 
ГАЗОНОМ ПОЯВЯТСЯ 
В УЛьЯНОВСКЕ И НО-
ВОСПАССКОМ

В этом заверил ми-
нистр физической культу-
ры и спорта Сергей Кузь-
мин во время торжеств, 
посвященных Всемирному 
дню футбола. Футболь-
ный праздник прошел в 
ДК «Губернаторский», где 
чествовали победителей и 
призеров всероссийских и 
региональных турниров по 
футболу.

- Не секрет, что фут-
бол - спорт номер один в 
Ульяновской области. За-
веряю, что в следующем 
году в регионе появятся 
стадионы с искусствен-
ным полем -  в Ульяновске 
и Новоспасском. А в этом 
году состоялось открытие 
красивой арены в Сен-
гилее. Также планируем 
обновить и хорошо всем 
известный ульяновский 
стадион «Старт». Кроме 
этого благодаря губерна-
тору Сергею Морозову в 
Ульяновске увеличилась 
база для мини-футбола. 
Это касается новых  
ФОКов в Новоульяновске 
и Базарном Сызгане, со-
всем скоро такой же поя-
вится и Николаевке, - кон-
статировал министр.

Торжественная це-
ремония награждения 
лауреатов футбольного 
сезона включила в себя 
чествование не только 
состоявшихся спорт- 
сменов, но и юных игро-
ков - для многих из них эти 
награды стали первыми в 
футбольной карьере.

Р Е Г И О Н А Л ь Н О Е 
ОТДЕЛЕНИЕ ВСЕРОС- 
С И й С К О Г О 
Ф И З К У Л ьТ У Р Н О -
СПОРТИВНОГО ОБщЕ-
СТВА «ДИНАМО» И 
МИНСПОРТА ОБЛА-
СТИ ПОДПИСАЛИ СО-
ГЛАШЕНИЕ О СОТРУД-
НИЧЕСТВЕ

Церемония состоялась 
в рамках торжественного 
открытия турнира по хок-
кею с мячом памяти перво-
го председателя областного 
отделения «Динамо» Алек-
сандра Назарова.

Совместная деятель-
ность будет направлена 
на пропаганду здорового 
образа жизни, в том числе 
среди молодежи, и под-
держку ведущих спортсме-
нов региона.

«Наше сотрудничество 
с министерством будет за-
ключаться, прежде всего, в 
вовлечении подрастающе-
го поколения в спортив-
ное движение. Для этого у 
нас есть все возможности. 
Во-вторых, спорт - это 
профилактика правона-
рушений среди молодежи. 
И, в-третьих, это воспи-
тание патриотизма. Ведь 
спорт, особенно команд-
ный, объединяет», - сказал 
председатель региональ-
ного отделения Всерос-
сийского физкультурно-
спортивного общества 
«Динамо», начальник 
УМВД по Ульяновской об-
ласти Юрий Варченко.
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36 проектов, 
получившие гранты 
в сфере культуры, 
были реализованы в 
течение уходящего 
года.

«Журавлиный край», 
«Zолотая рыбка», «Боль-
шое морское путешествие», 
«По всей России водят хо-
роводы» - все это названия 
культурных проектов, ко-
торые удалось реализовать 
благодаря региональным 
грантам в уходящем году. 

Шорт-лист грантопо-
лучателей, которые в итоге 
сформировали культурное 
пространство 2014 года в 
области, составлялся не-
просто, но, судя по реа-
лизации самих проектов, 
можно сказать, что выбор 
на выделенные проекты 
был сделан верный. Бла-
годаря этим инициативам 
культурная жизнь области 
в этом году стала еще более 
интересной и насыщенной.

Напомним,  два кон-
курса на оказание государ-
ственной поддержки кол-
лективов самодеятельного 
художественного творче-
ства, а также творческих 
проектов и инициатив в сфе-
ре социально-культурной 
деятельности были за-
пущены в марте по ини-
циативе правительства 
Ульяновской области и 
министерства искусства и 
культурной политики ре-
гиона, их оператором вы-
ступил Фонд «Ульяновск 
- культурная столица». 

10 проектов-победите-
лей в номинации «Ре-
гиональная идентичность: 
культурный аспект» полу-
чили гранты в размере 200 
000 рублей каждый. Еще 
шесть грантов в размере 
500 000 рублей были разы-
граны среди творческих 
проектов, заявившихся в 
номинации «Ульяновская 
область - территория куль-
туры и искусства». 

Журавлиный край 
А вы знали, что форма 

Сурского района на карте 
напоминает устремляю-
щийся ввысь журавлиный 
клин? Изучая историю и 
природные условия Сур-
ского района, невольно 
замечаешь его особую 
связь с птицами. «При-
сурье - родина одного из 
известнейших российских 
ученых-орнитологов нача-
ла XX века, основополож-
ника природоохранного 
движения в стране Сер-
гея Бутурлина. Сурская 
пойма - одно из немногих 
мест в области, где обита-
ет серый журавль - редкая 
птица-краснокнижник. 
Ежегодно орнитологи съез-
жаются в Присурье, чтобы 
полюбоваться грациозны-
ми птицами на осенних 
скоплениях», - рассказала 
заведующая отделом при-
роды Ульяновского област-
ного краеведческого музея 
им. И.А. Гончарова Дарья 
Корепова. 

«Журавлиный край» 
также получил региональ-
ный грант. В рамках про-
екта в 2015 году в Сурском 

пройдет народный празд-
ник «Арина - журавлиный 
слет». Главной героиней 
которого станет… клюква. 
Ее длинные, тонкие цвет-
ки напоминают журавли-
ные головы с длинными 
клювами, поэтому клюкву 
называют «журавлиной 
ягодой». В краеведческом 
музее города уже откры-
та комната исполнения 
желаний. Белые журавли, 
согласно поверью, прино-
сят счастье. Существует 
обычай дарить бумажного 
журавля - как пожелание 
счастья и долгой жизни. 
Японцы с любовью и тща-
тельностью складывают 
бумажных журавликов 
на протяжении как ми-
нимум двух сотен лет. В 
музее, присев на волшеб-
ный трон, можно загадать 
любое желание, после чего 
дети - учащиеся ульянов-
ских школ - соберут 1000 
бумажных журавлей для 
того, чтобы все заветные 
мечты сбылись.

По словам Дарьи Ко-
реповой, проект «Журав-
линый край», получивший 
поддержу региона, даст 
возможность провести  

1 апреля, в День птиц, боль-
шой фестиваль, на который 
приедут орнитологи со 
всей страны. В том числе и 
специалисты из Рязанского 
журавлиного питомника, 
того самого, где Владимир 
Путин провел эксперимент: 
полетал на дельтаплане 
во главе косяка журавлей. 
Задача ученых состояла в 
том, чтобы показать выра-
щенным в питомнике в Ря-
занской области шести 
стерхам маршрут перелета 
на зимовку в теплые края.

Большое 
путешествие 

«Наш интерактивный 
музейный спектакль «Боль-
шое морское приключение. 
«Небезопасная» экскур-
сия» тоже стал возможен 
благодаря региональному 
гранту», - рассказывает за-
ведующая отделом научно-
просветительской работы 
Историко-мемориального 
центра-музея И.А. Гончаро-
ва Маргарита Жданова. 

Музейный спектакль - 
это уникальное сочетание 
интерактивной формы с 
динамичной и эмоциональ-

но выраженной подачей 
самых интересных фактов 
и историй. Он превраща-
ет посетителя не только в 
зрителя и слушателя, но и в 
непосредственного актив-
ного участника происходя-
щих событий. «Большое 
путешествие» - это спек-
такль для детей старших 
групп детского сада и на-
чальных классов. По сути, 
это детская реконструкция 
путешествия Гончарова на 
фрегате «Паллада» на бе-
рег Японии с участием ак-
теров. Дети, переодеваясь 
во время спектакля в ко-
стюмы сумоистов, не толь-
ко узнают имя Гончарова, 
но и знакомятся с экзоти-
ческой культурой Страны 
восходящего солнца. 

Zолотая рыбка 
Начальник управления 

по делам культуры и орга-
низации досуга населения 
Кузоватовского района 
Светлана Антипова с гор-
достью показывает фото-
графии фестиваля рыбаков 
«Zолотая рыбка». 

Первый фестиваль се-
мейного отдыха для люби-
телей рыбалки «приземлил-
ся» в Кузоватовском районе 
на озере Матюнинское, ко-
торое теперь уже прозвали 
озером золотой рыбки. В 
село Лесное Матюнино ни-
когда не приезжало столько 
людей из других регионов 
- Самары, Мурманска, Мо-
сквы. Всего 90 участников. 

Участники вставали 
в четыре утра, чтобы за-
ступить на свой рыбачий 
пост. На протяжении двух 
дней участники соревно-
вались не только в том, 
кто выловит больше, но и 
в творческих дисциплинах 
- кулинарные поединки по 
приготовлению ухи, фото-
конкурс, конкурс биваков, 
ночной хоровод с русал-
ками и даже конкурс ры-
бацких баек. Наравне со 
взрослыми и маститыми 
рыбаками счастье с удоч-
кой пытали и совсем юные 
ребята. Основной задачей 
проекта, подчеркнули орга-
низаторы, стало развитие в 
регионе сельского туризма. 
Региональный грант помог 
доказать, что в селе можно 
проводить не менее успеш-
ные развлекательные ме-
роприятия. Теперь в Лес-
ном Матюнино ждут июль, 
когда на День рыбака вновь 
съедутся любители «нажи-
вы» со всей страны.
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Кризис свадьбам 
не помеха?

Нелли ХачатряН  �

Массовые свадьбы, клубы знакомств, но-
вые здания загсов и передвижные пункты 
регистрации.   Обо всем, что ждет ЗАГС, рас-
сказал Сергей Морозов на праздничной цере-
монии, посвященной дню рождения  органов  
записей актов гражданского состояния. 

Ровно 60 лет назад, 18 декабря 1954 года, 
Анна и Анатолий Михайловы соединили 
себя узами брака, а  ровно десять лет спустя 
в тот же день Галина и Арнольд Турицины 
стали официальными мужем и женой. Золо-
тые и бриллиантовые  юбиляры  супружеской  
жизни встретились на сцене филармонии, на 
празднике, посвященному  97-летию ЗАГСа.  
С ними же на сцену вышла пара Александра и 
Ксении Шерстневых, которые только недавно 
узаконили свои отношения. Так встретились и 
пожелали друг другу долгих лет супружеской 
жизни три поколения семейных пар, судьбы 
которых уже вписаны в историю, бережно 
хранимую ЗАГСом.  

В наступающем году многие прогнозируют 
снижение количества браков из-за экономиче-
ской ситуации.  По словам Сергея Морозова, 
этого допустить нельзя.  Чтобы  материальный 
фактор  не стал преградой для любви, можно  
минимизировать свадебные расходы за счет 
частно-государственного  партнерства или ор-
ганизации  массовых свадеб с приглашением 
российских звезд. В реализации этих планов 
должна помочь   Ассоциация  работников сва-
дебной индустрии. 

«Следующий год потребует от работников 
ЗАГСа самой серьезной  работы. Необходимо 
завершить начатую реорганизацию, объеди-
нить все отделы в единую государственную  
региональную  систему. Все это поможет по-
высить качество услуг, ускорить информати-
зацию  и перевод данных в электронный фонд 
и сконцентрировать финансовые ресурсы», - 
подчеркнул губернатор. 

- Современные технологии медленно, но 
верно приходят  и в  органы ЗАГС. Доля за-
писей   актов гражданского состояния, пере-
веденных в электронный  формат, возросла  с 
10 до 73%. Но и этого недостаточно, -  подчер-
кнул губернатор. Необходимы новые, ориги-
нальные формы работы.  Так, влюбленные  в 
скором времени смогут  сами выбрать дату и 
время регистрации своего брака через Интер-
нет, а заключить  его смогут где угодно. Для 
этого будет создан проект  мобильной реги-
страции брака. Передвижные пункты  смогут  
выполнять самые актуальные юридические 
действия  в любой точке региона. В трамвае, 
на колесе обозрения, на катке - где угодно.  
Выездные регистрации  пользуются среди 
брачующихся все большей  популярностью, 
но до сих пор не одобрены  законом.  Как ска-
зал губернатор, Ульяновск поддержит проект 
федерального закона,  в котором пропишут  
правовые основы выездной регистрации за-
ключения  брака. 

Однако при этом в регионе должно возра-
сти количество зданий загсов. «Дизайн залов, 
внешний вид играют очень большую роль в 
церемонии свадеб. Отличный пример,  к кото-
рому надо стремиться - это Заволжский ЗАГС, 
который набирает все большую популярность 
среди ульяновцев.  Мы уже сейчас обсужда-
ем с архитекторами, строителями несколько 
проектов уникальных зданий загсов , которые 
начнем строить   со следующего года. В ряде 
муниципальных образований  необходимо бу-
дет провести замену помещений», - отметил 
Сергей Морозов. 

Обратил внимание губернатор и на про-
ект «Мой первый документ». С 30 сентября 
этого года  у ульяновских мам появилась воз-
можность зарегистрировать детей непосред-
ственно в родильных домах и тут же получить 
свидетельство о рождении. К слову, на защите 
детей от незарегистрированных  браков  гу-
бернатор заострил особое  внимание. Глава ре-
гиона подчеркнул, что необходимо проводить 
работу с парами, живущими  в гражданском 
браке. Дети должны обретать законного отца 
и полноценную семью.  Для этого ЗАГСам 
нужно активнее сотрудничать с религиозны-
ми организациями и стимулировать пары на  
заключение  официального брака.  

Так,  например, в этом году стартовал осен-
ний сезон студенческих свадеб. Молодые  тан-
демы получили  бесплатные возможности при 
регистрации брака. Уже более ста молодых 
пар стали участниками свадебной акции.   Со 
следующего  года студенческие свадьбы про-
ведут и в весенний сезон. 

Для снижения количества разводов губер-
натор предложил увеличить  сроки  примире-
ния, проводить работу с психологами.  Так как 
большинство разводов  происходят вне загса, 
а  в суде, нужно наладить  диалог с судебными 
органами, чтобы  выработать общую политику 
сохранения семьи. 

От гранта -  
к путинским стерхам
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артур артёмов �

Совсем недавно на 
родине в Ульяновске 
побывал со 
столичным театром 
«У Никитских ворот» 
Денис Юченков, 
ведущий актер труппы 
Марка Розовского. 

Сам театр представил два 
своих спектакля - «Песни на-
шей коммуналки» и «Будь 
здоров, школяр!». В обоих у 
Дениса - главные роли. А еще 
он играет в сериалах, самые 
известные из которых «Ав-
тономка» и «Моя прекрасная 
няня». «УП» удалось переки-
нуться с Денисом парой слов.

В этом году у земляка слу-
чилась заметная роль Фейги-
на в ставшем уже культовом 
сериале «Склифосовский». 
Он с 2008 года по-прежнему 
вместе с другой кино-, теле- и 
театральной звездой Андреем 
Федорцовым - лицо програм-
мы «Главная дорога» на НТВ. 
Сниматься в кино мог бы и 
чаще, но в театре Юченков 
тоже нарасхват. Он не только 
премьер в труппе Розовско-
го, но и ассистирует художе-
ственному руководителю во 
многих спектаклях в качестве 
режиссера. 22 января следую-
щего года состоится премьера 
их очередной совместной ра-
боты - мюзикла «Кандид, или 
Оптимизм» по одноименной 
повести великого Вольтера.

Генная инженерия
Между тем ульяновские 

театралы старшего и среднего 
поколений помнят, как Денис 
Юченков делал свои первые 
профессиональные шаги на 
сцене Ульяновского драмтеа-
тра. Как рос и укреплялся его 
талант. По-настоящему он рас-
крылся именно в симбирской 
драме. Его Франсуа Вийона в 
музыкальной притче «Жаж-
да над ручьем» вспоминают и 
коллеги, и поклонницы. Хотя 
заслуженным артистом Рос-
сии Денис стал все-таки в рос-
сийской столице.

Его актерский талант 
это еще и в немалой степени 
«генная инженерия». Он из 
известной ульяновской теа-
тральной династии. Дед - Глеб 
Иванович Юченков, народ-
ный артист Украины - один 
из мэтров симбирских под-
мостков. Здесь же «возмущал» 
сердца театралок его отец 
Константин Юченков, сегодня 
играющий на сцене Тверского 
драмтеатра. Зато мама Дениса, 
народная артистка России Зоя 
Самсонова, и сегодня одна из 
примадонн Ульяновского дра-
матического.

Сейчас, без особой жалости 
признается Денис, актерская 
династия Юченковых пре-
рывается. Его старший сын, 
названный в честь прадеда, 
решил променять сцену на ди-
пломатию. Глебу Юченкову-
младшему в январе исполнит-
ся 18 лет.

- Он сам принял решение 
не связывать свою судьбу со 
сценой и киноэкраном, хотя и 
снимался со мной в «Автоном-
ке», - рассказывает Денис. - 
Будущую профессию выбирал 
сам. Школу окончил с золотой 
медалью и поступил в Между-
народный институт энергети-
ческой политики и диплома-
тии при МГИМО. Причем как 
бюджетник, хотя я, в принци-
пе, был готов за него и платить. 
Я считаю, что это правильно. 
Если уж сильно захочет потом 
стать актером, то будет. При 
этом диплом серьезного вуза 
и еще одна профессия не по-
вредят.

Впрочем, у Дениса подрас-

тает еще и маленький Ванька. 
Так что говорить о том, что 
династия Юченковых прерва-
лась навсегда, пока слишком 
опрометчиво.

В Ульяновске  
от нечего делать 

растерялся
Долгожданной была и 

встреча Дениса с мамой. Он 
объясняет, что Зоя Михай-
ловна нередко навещает се-
мью сына в Москве. Народная 
артистка России, по счастью, 
профессионально пользуется 
скайпом. Так что общаются 
мама и сын периодически.

- Оказаться у себя дома - 
это все равно иные эмоции и 
ощущения. Мама накормила 
домашним борщом, который 
накануне готовила до полуно-
чи. Я поспал в своей родной 
кроватке. Это тоже такое свое-
образное, ни с чем не сравни-
мое счастье. 

Зато в родном городе он 
осознал, как тяготит его…  
отдых:

- В Москве я нахватал 
много работы и вынужден 
теперь успевать везде. Мне 
нравится такая движуха. 
Иногда я устаю и начинаю 
канючить что-то про отдых. 
Про то, что хорошо было бы 
выпить виски и залечь спать 
на три дня. В Ульяновске, где 
мне представилась возмож-
ность отдохнуть, я понял, что 
мои стоны на тему устало-
сти - маленькое внутреннее 
лукавство. Я оказался в рас-
терянности оттого, что мне 

нечего делать. Хорошо, что 
захватил с собой микрофон 
и компьютер. Закончил озву-
чание новых выпусков «Глав-
ной дороги».

Кстати, об озвучании. Не-
смотря на то, что Денис уехал 
в Москву 11 лет назад, в его 
родном театре до сих пор зву-
чит его мягкий бархатный 
красивый баритон. Это его 
голосом каждый вечер зри-
телей призывают отключить 
мобильные телефоны на вре-
мя спектакля. Коллеги Дениса 
из театра «У Никитских во-
рот» были немало удивлены,  
как и он сам.

- Подумали, что это такой 
подарок мне к приезду, - про-
должает земляк. - Но нам объ-
яснили, что мой голос звучит 
в театре постоянно. Понимаю, 
что делается это из уважения 
к моим былым заслугам в этом 
храме искусства. И это очень 
приятно.

Когда раздирает 
внутренняя борьба
А еще баритон Юченко-

ва звучит за кадром таких 
популярных телепроектов, 
как «Говорим и показыва-
ем», «Луч Света» (НТВ) и 
«Улетное видео по-русски» 
на «Перце». Но главным для 
него по-прежнему остается 
театр. Именно на театральных 
подмостках он совершенству-
ется, играя героев, которых 
раздирает внутренняя борь-
ба. Это его любимое амплуа. 
И недавно Марк Розовский, 
признается Денис, сделал ему 
очередной профессиональный 
подарок:

- Марк Григорьевич сам 
написал пьесу «Харбин-34» 
и сам ее поставил. Это спек-
такль о русском фашизме, о 
так называемой Русской фа-
шистской партии. Я играю в 
нем главного фашиста, влю-
бленного в еврейскую девуш-
ку. Мой боевик фашистской 
партии Александр Волохов 
крадет из семьи ребенка, но не 
может с этим жить и в конце 
спектакля пускает себе пулю 
в лоб. И люди сопереживают, 
публика принимает и такого 
«героя своего времени». Про-
сто мы все делаем правильно и 
предельно корректно… 

Ульяновская театральная династия 
Юченковых в столице прервалась

Игорь Егоров  
стал обладателем  
«Шапки  
Мономаха» 
В рамках празднования 
20-летия журнала 
«Мономах» назвали имя 
обладателя Гран-при 
«Шапка Мономаха»  
и титула «Человек года». 

Им стал председатель Счёт-
ной палаты Ульяновской обла-
сти, заместитель председателя 
регионального отделения Рус-
ского географического обще-
ства, руководитель Симбирской 
википедии Игорь Егоров.

Сам Игорь Игоревич, поздра-
вив любимый журнал с юбиле-
ем, рассказал о грандиозном ме-
роприятии, которое проводится 
под эгидой Ульяновского отде-
ления Русского географического  
общества.

- С благословения влады-
ки и поддержки губернатора в 
этом году начали реализацию 
интересного проекта «Святыни 
земли Симбирской» (другое на-
звание - «Культурное наследие 
зон затопления Куйбышевской 
и Саратовской ГЭС»). В его 
рамках ведется поиск тех сим-
бирских храмов, которые были 
затоплены при  строительстве 
каскадов волжских ГЭС. В 
данный момент найдено шесть 
фундаментов храмов. Сейчас 
ведется подготовительная ра-
бота по установке памятных 
знаков на местах, максимально 
приближенных к затопленным 
объектам культового зодчества, 
на которых будет запечатле-
на история храма, его особен-
ности. По окончании проекта 
планируется издание научно-
популярной монографии со 
сведениями по истории насе-
ленных пунктов и памятников 
культурного и природного на-
следия, - отметил обладатель 
Гран-при.

Игорю Игоревичу, как Чело-
веку года, полагалась премия в 
размере 20 тысяч рублей, одна-
ко он от нее отказался, передав 
деньги молодому талантливому 
ульяновскому поэту Александру 
Дашко. 

- Насколько я знаю, Саша 
подготовил к изданию сборник 
стихов, а денег на выпуск книги 
нет. Такая премия могла бы ему 
помочь, - прокомментировал 
свой поступок Игорь Егоров и 
поинтересовался у Александра, 
как будет называться будущий 
сборник. Саша ответил, что «Бо-
левой порог». Игорь Игоревич 
посоветовал всем присутствую-
щим запомнить название сбор-
ника, чтобы в дальнейшем его 
приобрести.

действует при подписке в пунктах  
альтернативной  подписки  или в редакции
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обещают организаторы конкурса и добав-
ляют: сценарий тоже есть.
Сбор в 17.00

В Доме офицеров произойдёт  
«Самое настоящее чудо» 

В одноименной сказке злая колдунья Каргалаура пре-
вращает Снегурочку в лесную ель, рассчитывая на то, что 
Дед Мороз отправится на традиционный поиск своей лю-
бимой внучки.  Сама же Каргалаура улетает на побережье 
Средиземного моря, потому что отчаянно ненавидит зиму, 
Деда Мороза и сам праздник Новый год. Сорока - лесной 
почтальон - узнает об этом и предпринимает решительные 
меры, чтобы  помочь Деду Морозу. Во многом сказочным 
героям поможет Геймер - обычный подросток, увлекаю-
щийся играми.
Начало в 10.00 и 13.00 

В Ульяновском драматическом театре 
имени Гончарова в новом году -  
премьера

С п е к -
такль по-
ставлен за-
служенным 
а р т и с т о м 
РФ Евгени-
ем Редюком 
по пьесе 
известного 
российского 
драматурга 
Н а д е ж д ы 
Птушкиной 
«Пока она умирала».

Вместе с автором и режиссером «грезят» замечатель-
ные артисты: народная артистка России, лауреат Госу-
дарственной премии страны Клара Шадько, заслуженная 
артистка РФ Ирина Янко, мастер ульяновской сцены Сер-
гей Кондратенко и молодая талантливая актриса Мария  
Прыскина.

Это настоящая рождественская сказка, наподобие куль-
товой «Иронии судьбы» - лиричная, трогательная и чело-
вечная. И, как во всякой новогодней истории, не обходится 
в ней и без ярких комедийных моментов. Действие про-
исходит в старой квартире современной Москвы. Героев - 
четверо, и каждый по-своему главный. Вместе они создают 
своеобразный «семейный» круг доброты.
Начало в  18.00 

Пол Колник - сорок лет фотографировал Нью-Йорк Сити 
балет: уроки, репетиции, спектакли. Ему удалось невоз-
можное: он смог остановить мгновение и передать в собра-
нии своих фоторабот атмосферу великого танца. 

 
NEBOLSHOY ТЕАТР подарит зрителям  
замечательную премьеру -  
«День рождения кота Леопольда»

История кота Леопольда и мышей - музыкальный спек-
такль  для зрителей любого возраста! Добрейший кот Лео-
польд  и неугомонные мыши - знакомые герои мультфильма 
-  теперь встретят вас и на сцене NEBOLSHOго ТЕАТРА. 
Белый и серый мышата решили испортить день рождения 
коту Леопольду, однако...  Зрители увидят все сами и даже, 

возможно, будут подпевать персо-
нажам спектакля свои любимые 
песни. Все песни в спектакле испол-
няются вживую. «День рождения 
кота Леопольда» - спектакль, в ко-
тором дружба и доброта побеждают 
все неприятности, потому что

«Если добрый ты, 
То всегда легко, 
А когда наоборот - 
Трудно!».

Начало  в 11.00, 14.00 и 17.00 

«Центр по возрождению 
и развитию  
национальных культур»  
ждёт кандидатов  
на роль Деда Мороза, 
которые будут править новогодний бал  
в ЦНК «Губернаторский» 25 декабря 

Первым пяти участникам гарантированы подарки -  

                                                             

 ночь                                                      день
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В Доме музыки состоится  
розыгрыш шести пригласительных  
билетов на концерты 53-го  
Международного музыкального  
фестиваля «Мир. Эпоха. Имена…»

Для этого необходимо заполнить купон листовки «Фе-
стивальный старт» и опустить его в куб для сбора купонов 
в музыкальной гостиной филармонии, где презентуют фе-
стивальные программы, off-программы (лекции, автограф-
сессии, творческие встречи), консультации по концертам, а 
также картины ульяновского художника Виктора Углача, 
написанные специально для предстоящего музыкального 
фестиваля «Мир. Эпоха. Имена…».
розыГрыш СоСтоитСЯ в 17.00

«Ёлка социализма» зажжёт свои огни  
в Центре татарской культуры

Дети смогут получить представление  о том, как празд-
новали Новый год в нашей стране в прошлом столетии, 
а старшему поколению будет приятно вспомнить свое  
детство.

На новогодней красавице будут представлены игрушки 
1950-х, 70-х, 80-х и 90-х годов. Среди украшений можно 
увидеть стеклянные и бумажные  бусы, игрушки из сте-
кляруса - это космонавты, кукуруза, шишки, Снегурочка 
и другие знаковые игрушки того времени, которые возвра-
щают нас к истории и к семейным традициям и так дороги 
каждому человеку.
Начало в 14.00

Музей «Симбирская фотография»  
приглашает ульяновцев  
на уникальную фотовыставку  
из фондов Государственного  
центрального театрального музея  
им. А.А. Бахрушина 

К 110-летнему юбилею всемирно известного балет-
мейстера Джорджа Баланчина  именитая фотовыставка 
«Джордж Баланчин: Прикосновение к Вечности. Нью-
Йорк Сити балет в фотографиях Пола Колника» откроется 
в Ульяновске. Автор 103 работ - американский фотограф 
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Рубль - новая любимая валюта иностранных туристов и новый герой анекдотов: «В Центробанке заявили, что курс 
рубля больше не будет падать, и постучали по дереву».

КПД-2 отмечает 35-летие
ОАО «Завод крупнопанельного домост-

роения № 2» отметил свое 35-летие. В августе 
1980 года был сдан первый дом 90-й серии. 
За пять лет работы предприятия - к декабрю 
1984 года - было сдано под заселение 500 
тыс. кв. м жилья. В рамках модернизации 
производства в 2004 году была введена 
в эксплуатацию технологическая линия  
RECON, предназначенная для изготовления 
сборных колонн, ригелей и плит перекрытия, 
а также фундаментных свай различной длины. 
Всего по этой технологии построено около 
50 тыс. кв. м жилья, в том числе микрорайон 
в границах ул. Островского, Федерации, 
Кролюницкого, фитнес-клуб «Форма», жилые 
дома на ул. Самарской. В 2005 году введено в 
эксплуатацию технологическое оборудование, 
которое позволяет производить любые 
стандартные и нестандартные железобетонные 
изделия, в том числе нетиповых навесных 
теплосберегающих наружных панелей для 
применения в сборно-монолитном каркасе. 
Первый жилой дом с применением таких 
панелей введен в эксплуатацию на улице 
Самарской в 2008 году.

В рамках празднования  благодарствен-
ными письмами губернатора Ульяновской 
области награждены: стропальщик 5 разряда 
общества с ограниченной ответственностью 
«Строительно-монтажное управление КПД-2» 
Виктор Акулин; председатель профсоюзного 
комитета Валентина Косоногова; начальник 
арматурного цеха Сергей Кочергин; каменщик 
4 разряда Иван Любимкин; слесарь-ремонтник 
5 разряда формовочного цеха № 1 Николай 
Кушманцев; токарь 5 разряда ремонтно-
механического цеха Александр Шубенков.
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